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Empresa desiste de obra da MG-402 
e frustra população

Câmara envia 
anteprojeto que autoriza 
a concessão de moradia 
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,23

Cotação EURO - REAL

R$ 5,90

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum Etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 29º
Min. : 20º

A pandemia de coronavírus ainda não aca-
bou, por isso a Prefeitura de Montes Claros irá 
realizar nesta quarta-feira (16), o pregão ele-
trônico de um processo de licitação que visa 
adquirir testes rápidos pelo método de imuno-
cromatografia para detecção de antígenos de 
dengue. 

Hoje (15/2), o Governo de Minas, por meio 
da Seapa, inicia novas rodadas de audiências pú-
blicas em municípios participantes do Programa 
Estadual de Regularização Fundiária, no Norte de 
Minas. 

Com um percentual de 0,95% 
em janeiro, o ano começou com 
alta no custo de vida para o mon-
tes-clarense, influenciado não 
apenas pela alta dos alimentos 
in natura, mas, também, por des-
pesas onde os reajustes que são 
comuns nesta época, como edu-
cação, impostos e aluguel. É o 
que revela o relatório do Índice 
de Preços ao Consumidor (IPC), 
produzido pela Universidade 
Estadual de Montes Claros. Em 
2021, a inflação registrada na ci-
dade foi de 10,32%. 

Pirapora conhece
funcionamento do 
projeto Cidade 
Inteligente 
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Montes Claros compra 3 
mil testes rápidos contra 
a dengue

Hortifrútis contribuem para alta 
de quase 1% da inflação em Moc

DIVULGAÇÃO

Programa Estadual de 
Regularização Fundiária 
realiza novas rodadas de 
audiências públicas

REGIONAL 4

REGIONAL 4

SME/ DIVULGAÇÃO

As aulas da rede municipal de Montes Claros estão voltando! E, 
para se preparar adequadamente para o grande desafio de receber 
os cerca de 35 mil alunos que ficaram quase dois anos no regime de 
ensino remoto ou misto, a Prefeitura está realizando a Jornada Peda-
gógica e Administrativa 2022. Voltada para todos os profissionais da 
Educação Municipal, a Jornada teve sua abertura na segunda-feira 
(14), no auditório da AABB.

Prefeitura realiza Jornada 
Pedagógica como preparação 
para a volta às aulas

A empresa vencedora da licitação que prevê a pavi-
mentação da MG-402, no trecho de Pintópolis a Urucuia, 
devolveu a obra ao Estado e desistiu de realizar o serviço. 
A obra tem 73,1 quilometros de extensão, ela que recebeu 
a ordem de serviço no dia 15 de setembro do ano passa-
do, no valor de R$ 44.484.990,57. 

A superação do estigma enfrentado por 
crianças com cicatrizes decorrentes das fis-
suras lábio palatinas é abordado com uma 
linguagem simples e didática no livro “Be-
linha, a menina que aprendeu a sorrir”. A 
obra foi elaborada no âmbito do Programa 
de Pós-Graduação (Mestrado) em Ciências 
da Saúde/Cuidado Primário em Saúde da 
Unimontes. 

“Belinha é mais uma fagulha de esperança por 
um mundo mais humano e inclusivo”

DIVULGAÇÃO

EDUCAÇÃO 9 EDUCAÇÃO 9

REGIONAL 4
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Não resta a menor dúvida de 
que, com o avanço do extremismo 
político de direita ou de esquer-
da em alguns países, a percepção 
distorcida de que a liberdade de 
expressão chancela a livre possibili-
dade de falar e dar opiniões contra 
minorias faz parte de uma “pseudo-
democracia”. Com efeito, num Esta-
do democrático de Direito, a liber-
dade de expressão é algo sagrado 
que todos nós devemos preservar, 
pois é a “alma do livre pensamen-
to”. Contudo, o que podemos infe-
rir com o avanço das ideologias ex-
tremistas é o uso dessa percepção 
distorcida, desse valor democrático, 
para instrumentalizar um discur-
so de ódio, quer nas redes sociais, 
quer nas relações interpessoais.

É bem verdade que, quando 

alguns líderes pelo mundo relativi-
zam as afrontas e o respeito a cor/
etnia, gênero, crença, identidade, 
orientação sexual, ou questões de 
cunho racista, velados ou não, ou 
então questionam momentos trá-
gicos da história da humanidade 
como o holocausto, promovem o 
que podemos chamar de fragmen-
tação da construção de proteção da 
malha social das minorias, corroen-
do dessa forma os princípios dos 
Direitos Humanos e da dignidade 
da pessoa humana, abrangendo 
uma gama de grupos que acabam 
sendo alvos do discurso de ódio. 
Há que se lembrar que a alma do 
livre pensamento vai até o limite 
em que não afete os princípios que 
possam expor a vulnerabilidade das 
minorias ou da diversidade social. 

Atualmente existe um grande de-
bate acerca dessa linha tênue entre 
liberdade de expressão e discurso 
de ódio.

No Brasil o espelhamento e sua 
perversa permeabilidade diante das 
atuais formas de racismo, velado 
ou não, nos remetem a uma refle-
xão dos níveis de violência contra a 
população negra e outras minorias, 
assim como se deu com a tragédia 
envolvendo o congolês Moise Kaba-
gambe, espancado até a morte em 
uma barraca de praia no Rio de Ja-
neiro.

Para especialistas e estudiosos 
que se dedicam a investigar o dis-
curso de ódio no Brasil, a falta de 
leis claras contra práticas como a 
apologia ao nazismo e outras in-
tolerâncias é o principal obstáculo 

para a apuração desses crimes. E 
mais, as células de grupos neona-
zistas aumentaram e se expandiram 
para as 5 regiões no Brasil nos úl-
timos 3 anos, e hoje existem pelo 
menos 530 núcleos extremistas 
num universo que pode chegar a 
10.000 pessoas, o que representa 
um crescimento de 270% de janeiro 
de 2019 a maio de 2021.

Portanto, como brasileiro, judeu 
e patriota, fico indignado com esses 
números, pois é exatamente no de-
sapercebido desprezo pelas mino-
rias que a violência, o racismo e a 
intolerância, mesmo que velados, 
tomam contorno, fazendo com que 
as novas gerações despontem para 
uma triste e perigosa convivência 
social, repetindo, assim, os erros 
do passado.

O preço do petróleo no mundo já subiu 18,2% neste ano, le-
vando o barril a US$ 95, mas a coisa ainda pode piorar. Diante da 
perspectiva de a Rússia invadir a Ucrânia e interromper o fluxo 
do produto, esse valor pode ultrapassar US$ 120, de acordo com 
renomados economistas. Isso, claro, tem reflexos por aqui. A esca-
lada da cotação no mercado externo já resultou em alta de 47,5% 
no preço da gasolina em 2021, pressionando a inflação. Diante 
desse cenário e a poucos meses da eleição, governo e Congresso 
estudam medidas para tentar conter a alta dos combustíveis, mas 
a maioria é considerada contraproducente por analistas e pode 
ter efeito contrário. Paulo Guedes, certamente, vai transferir essa 
conta para o Vladimir Putin. 

QUEDA DE BRAÇOS ENTRE 
EXECUTIVO E LEGISLATIVO MINEIRO

A queda de braços entre o governador Romeu Zema e os depu-
tados estaduais em torno do projeto que trata da autorização para 
que o estado entre no Regime de Recuperação Fiscal do governo 
federal está longe de terminar. A Procuradoria-Geral da Assem-
bleia Legislativa respondeu ao Supremo Tribunal Federal (STF) 
que a ação levada à Corte pelo governador Romeu Zema (Novo), 
para pautar a matéria é inadmissível. O processo da Arguição de 
Descumprimento de Preceito Fundamental (ADPF), está com o mi-
nistro Nunes Marques. Na ação, Zema alega que o presidente da 
ALMG, deputado Agostinho Patrus (PV ), deveria pautar a votação 
do projeto da RRF em plenário.

PACTO POR UMA CANDIDATURA ÚNICA

Os presidentes do MDB, PSDB e União do Brasil têm uma reu-
nião hoje, em Brasília, para discutir a possibilidade de se firmar 
um pacto por uma candidatura única à presidência da República. 
O acordo prevê o apoio com ou sem a federação entre eles. João 
Doria é o candidato do PSD, a senadora Simone Tebet teve seu 
nome colocado pelo MDB e o União Brasil, que é a fusão entre PSL 
e DEM, ainda não lançou uma candidatura.

PARTIDO NOVO MANDA RECADO PARA BOLSONARO

O Novo decidiu reagir as investidas que o presidente Jair Bol-
sonaro tem feito ao governador Romeu Zema, para tê-lo como 
aliado nas eleições em Minas Gerais. O partido decidiu agendar 
um encontro do pré-candidato do partido à presidência da Repú-
blica, Felipe D’Ávila, ainda nesta semana para marcar território. 
A expectativa é a de que os dois se encontrem no sábado. Esta é 
a segunda vez, em três meses, que Felipe D’Ávila visita o Estado. 
Em dezembro, Felipe D’Ávila esteve em Minas onde se encontrou 
com correligionários e agora, ele participa do encontro estadual 
do Partido Novo, em Uberlândia. O governador Romeu Zema, que 
é pré-candidato à reeleição, e o presidente nacional da legenda, 
Eduardo Ribeiro, também estarão presentes. O evento será na par-
te da manhã.

MINEIRA ASSUME DIREÇÃO EXECUTIVA DA OIC

A mineira Vanusia Nogueira tornou-se a primeira mulher à 
frente da Organização Internacional do Café (OIC). Vanusia será 
a diretora-executiva da OIC e ocupará o cargo pelos próximos 
cinco anos. Ela é diretora da Brazil Specialty Coffee Association 
(BSCA) ou Associação Brasileira de Cafés Especiais, que tem sede 
em Varginha e é integrante do Conselho Nacional do Café (CNC), 
da Rainforest Alliance, da Alliance for Coffee Excellence e da Spe-
cialty Coffee Association. Na OIC, Vanusia promete implantar po-
líticas e mecanismos de financiamento globais e ampliar a trans-
parência de mercado.

IBEF-MG ABORDA IMPACTO NA TOMADA
 DE DECISÃO DE INVESTIDORES

A sigla ESG (abreviação, em inglês, para os aspectos ambien-
tal, social e de governança corporativa) se tornou recorrente no 
vocabulário do mundo corporativo. Para debater sobre o assunto, 
o Instituto Brasileiro de Executivos de Finanças (IBEF-MG) con-
vidou o sócio e líder de ESG da PwC Brasil, Mauricio Colombari, 
para participar de um bate-papo virtual com outros executivos da 
área no primeiro webinar “Encontro de Finanças” deste ano. O 
evento gratuito será realizado nesta terça-feira, a partir das 18h, 
com transmissão on-line. Durante o evento, o sócio da PwC Brasil 
em Belo Horizonte, Fábio Abreu, será apresentado como o novo 
membro da diretoria do IBEF-MG, onde vai atuar nos novos proje-
tos de ESG do instituto. O presidente do IBEF-MG, Júlio Damião, 
afirma que as empresas são chamadas a se posicionarem em re-
lação às práticas de ESG e que esse novo posicionamento reflete 
diretamente na cultura, nos valores e na tomada de decisões da 
área financeira das empresas.

2022 – Ano Internacional do Vidro

Os desvios provocados 
pela pandemia

JULIANA SCHUNCK
DIRETORA DA MASSFIX

ARTUR MARQUES DA SILVA FILHO
DESEMBARGADOR APOSENTADO DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO 

ESTADO DE SÃO PAULO, DOUTOR EM DIREITO PELA USP, 
LIVRE-DOCENTE PELA UNESP E PROFESSOR DA PUC-CAMPINAS

O número de contágios supera 
os do pico da pandemia de Covid-19 
e as mortes diárias já se aproximam 
de mil. As estatísticas estão cada vez 
mais parecidas com as que se ob-
servavam no início da restrição de 
atividades e distanciamento social 
em 2020. Ante tal cenário, nota-se 
de modo claro que as autoridades 
brasileiras não sabem o que fazer. 
E as que talvez saibam relutam, 
provavelmente preocupadas com as 
pesquisas de opinião e as eleições 
deste ano.

Sem orientação e movida por um 
sentimento cada vez mais massifica-
do de anseio pela normalidade co-
tidiana, a população aglomera-se, a 
maioria sem máscaras, nos estádios 
de futebol, manifestações públicas, 
bares, baladas e parques. Os dados 
são cada vez mais imprecisos. Há Es-
tados não fornecendo notificações. 
Pressupõem-se, por lógica, haver 
acentuada subnotificação de casos.

O novo coronavírus propaga-se 
em todo o território nacional. So-
mente não tem provocado danos 
ainda maiores e ameaçado de modo 

mais contundente a vida dos brasi-
leiros graças à vacinação. Sim, pois, 
segundo os médicos e especialistas, 
a maior parte dos casos graves tem 
acometido não imunizados.

É muito claro neste momento 
que nossa população está pagando 
elevados ônus pela politização da 
pandemia desde seu início. Ser a fa-
vor ou contra a vacina, tratamentos 
preventivos, lockdown, restrições 
de atividades, uso de máscaras e me-
didas sanitárias transparece posição 
ideológico-partidária.

O oportunista e descabido uso 
político de uma das mais graves 
crises globais de toda a história im-
pediu o Brasil de contar com orien-
tação e medidas públicas coesas e 
sinérgicas para o combate à doença. 
No âmbito da União, dos estados 
e dos municípios, cada autoridade 
optou por caminhos próprios quan-
do o vírus chegou ao País.

Agora, estão em dúvida sobre o 
que fazer. Alguns preferem o silên-
cio ou se limitam a singelas medidas 
inócuas, até mesmo se contradi-
zendo em relação a atitudes que já 

tomaram ao longo da pandemia. 
Outros insistem em teses condena-
das pela ciência. Nem se consegue 
disfarçar o constrangedor óbvio: a 
prioridade é o eleitor de outubro e 
não o ser humano em situação de 
risco de contágio ou os pacientes.

O descompasso entre as unida-
des federativas e destas com o go-
verno central é, sem dúvida, uma 
das causas da indisfarçável crise 
institucional que estamos enfren-
tando. Algo, aliás, que precisa ser 
devidamente equacionado, pois a 
democracia e suas regras são funda-
mentais e precisam ser preservadas.

Além disso, a falta de uma polí-
tica pública harmoniosa no enfren-
tamento da pandemia gerou um 
inusitado volume de leis, muitas de 
vigência por tempo determinado, 
decretos, portarias e medidas pro-
visórias. Jamais em minha carreira 
na Magistratura havia me deparado 
com um volume tão imenso de nor-
mas editadas num curto espaço de 
tempo.

União, estados e municípios e 
seus respectivos parlamentos con-

seguiram promover, na ausência do 
foco coeso, uma grande confusão ju-
rídico-legal. Hoje, sem exagero, para 
tomar uma decisão e proferir uma 
sentença, um juiz tem de consultar 
várias normas editadas nesses quase 
dois anos de pandemia. É um grande 
esforço para saber se não está infrin-
gindo alguma regulamentação muni-
cipal, estadual ou federal.

A realidade é que recrudescem 
os contágios e as mortes e aumenta 
a insegurança jurídica. A situação 
somente não é pior porque os ser-
vidores do SUS (Sistema Único de 
Saúde) estão lutando com bravura 
nos hospitais, unidades básicas de 
atendimento e postos de vacinação. 
Não fosse o trabalho desses servido-
res públicos, estaríamos em desvan-
tagem ainda maior na guerra contra 
o vírus.

É urgente restabelecer medidas 
de combate à pandemia, de prefe-
rência com sinergia e abrangência 
nacional, bom senso e orientação de 
especialistas. É hora de pensar mais 
na saúde pública do que nas urnas, 
pelo bem do País.

Celebrar o passado, para cons-
truir o presente e planejar o futuro. 
Esse é o objetivo da Organização 
das Nações Unidas – ONU, que de-
clarou que 2022 será o ano interna-
cional do vidro. A ideia é enfatizar a 
importância tecnológica, científica, 
cultural e econômica do vidro, uma 
vez que este material é o mais puro 
e único 100% reciclável que existe.

Engana-se quem pensa que 
o vidro está presente apenas em 
embalagens, fachadas, ou janelas 
e portas. Encontramos o material 
nas fibras ópticas; em energias so-
lares, como fotovoltaica e concen-
trada; energia eólica, na redução 
de emissão de carbono; na energia 
nuclear; na vitrificação de resídu-
os perigosos; nas composições de 
biovidro presentes na reparação 
óssea; regeneração e resolução de 
tecidos, para problemas auditivos e 

dentários entre milhares de outras 
versões. 

Apesar de ser protagonista em 
infinitas utilizações é considerado 
o patinho feio dos resíduos, por ter 
na reciclagem o menor valor agre-
gado, fazendo com que os próprios 
catadores não sejam atraídos para 
este tipo de material, dado que o 
vidro é predominantemente com-
posto de areia e outros minerais 
abundantes no planeta. 

Dessa forma, 2022 é seu ano de 
destaque e por conta disso, univer-
sidades e centros de pesquisa, so-
ciedade civil, associações, artistas, 
educadores, fabricantes e empresas 
dos cinco continentes direcionarão 
um olhar especial para o vidro e 
tudo o que envolve a cadeia, desde 
a produção, utilização, reutilização 
até o descarte, priorizando sua re-
ciclagem. 

Importante lembrar que o vidro 
nada mais é do que uma mistura de 
matérias-primas naturais, as mes-
mas utilizadas há milhares de anos. 
A única coisa que mudou desde 
que se têm notícias de seu desco-
brimento, por volta de 7.000 AC, é 
a tecnologia empregada, que deu 
maior rapidez ao processo e diver-
sificou o uso. 

Os números do setor da reci-
clagem mostram que desde sua 
implantação no Brasil, o segmento 
tem crescido cerca de 5% ao ano e 
os dados oficiais não são precisos, 
demonstrando uma variação entre 
45 e 49%. Este é um dado preocu-
pante visto que as milhões de tone-
ladas de lixo produzidas anualmen-
te não têm destino adequado o que 
causa um gigantesco dano ambien-
tal especialmente nos lixões, o que 
é um problema de saúde pública 

além de outros efeitos negativos. 
Vale ressaltar que, em 2020, o 

Brasil alcançou um total de 82,5 mi-
lhões de toneladas de Resíduos Só-
lidos Urbanos – RSU ou 1,07kg por 
habitante. Desse volume, apenas 
4% foi destinado à reciclagem. Não 
menos importante são os dados da 
pesquisa Ciclosoft de 2018, cujo re-
sultado demonstra que, do volume 
coletado pelas iniciativas de coleta 
seletiva, apenas cerca de 8% é vidro. 

Dessa forma, o Brasil, em espe-
cial, comemorará o ano de 2022 ini-
ciando um caminho de grande au-
mento de capacidade produtiva no 
segmento de embalagens de vidro e 
grandes esforços dedicados por um 
número crescente de empresas atu-
antes no segmento de reciclagem 
de vidros e logística reversa visando 
elevar o vidro ao protagonismo da 
sustentabilidade.
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A pandemia do “Discurso do ódio”

Quais as vantagens de contratar 
um design de interiores?

FERNANDO RIZZOLO
ADVOGADO, JORNALISTA, MESTRE 

EM DIREITOS FUNDAMENTAIS

RAFAEL MORAES
CEO DA MOBILE & DESIGN

GASOLINA 
DESCONTROLADA
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Contar com a ajuda de um designer 
de interiores proporciona diversas van-
tagens para você e para seu projeto. Co-
nheça as principais!

- Economia de dinheiro
Os profissionais de Design sempre 

buscam as melhores soluções para cada 
projeto, visando encontrar materiais, 
revestimentos e objetos que dialoguem 
com os espaços e que caibam dentro do 
seu orçamento.

- Economia de tempo
Além de garantir economia de di-

nheiro, o designer de interiores também 
promove maior economia de tempo 
para os clientes, evitando deslocamen-
tos desnecessários e que ainda podem 

trazer prejuízos, caso você não faça a 
escolha certa.

- Praticidade e funcionalidade
Como já citamos, o designer tem a 

função de criar ambientes funcionais 
para garantir comodidade e praticidade 
no dia a dia. Muitas pessoas leigas costu-
mam pensar somente na parte estética, 
mas é muito mais.

- Valorização do imóvel
Provavelmente você não vai realizar 

um projeto com um designer de interio-
res e colocar sua casa à venda logo em 
seguida, certo? Mas, se daqui a alguns 
anos você tomar essa decisão, tenha 
certeza que vai sofrer uma valorização 
significativa.
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Câmara de Vereadores cobra reforma de 
unidades de saúde de Montes Claros

Justiça do Trabalho pode criar nova onda 
de Covid, de indenizações absurdas

Parlamentar anuncia MP que cria linha 
de crédito do FGTS para hospitais 
filantrópicos e Santas Casas

Brasileiro paga sem consumir geração de energia 
por termelétricas

Fralda que valia ouro

Pois espia só como eu já 
estou chegando cheio de 
novidades e daquelas que 
tu jamais vistes... uma jovem 
senhora entrou num avião 
com seu filhinho que usa-
va uma fraldinha um tiqui-
nho gordo para a bundinha 
dele... e aí o policial que de 
bobo não tem nem mesmo o 
penteado... resolveu prosear 
com a moça e levou ela para 
uma salinha de um aeropor-
to quando fizeram a primei-
ra parada... e para surpresa 
da policia... a fraldinha gor-
dinha do menininho estava 
recheada de merrequinha e 
das verdinha da boa terrinha 
do Tio Sam e somava 272 
mil delas... ela não soube 
explicar a sua origem... mas 
tentou o famoso 171 e dis-
se que tinha sido presente... 
eita safadinha...

Engoliu a erva

Mas que doidera seu me-
nino... será possível que tem 
gente que se mete a mexer 
com certas coisas e não sa-
bem como? Pois um dia eu 
conheci uma turma barra pe-
sada da Bahia que pegava os 
safados amigos do alheio e 
dava uma coça e os obrigava 
a comer sabão... em seguida 
vinha o oficial e mandava dar 
outra coça no safado amigo 
do alheio para ele saber que 
sabão não foi feito para se 
comer... assim também foi 
um cabra no último final de 
semana... estava com um pa-
cotinho da erva mardita... e 
ao avistar a polícia ele sim-
plesmente engoliu e ainda 
disse que tinha ficado mui-
to doidão do coquinho... tu 
consegues acreditar nesse 
menino doidaço do coqui-
nho? É...

Crime hediondo para 
quem matar policiais

Eita que agora eu come-
ça a ficar feliz com os nos-
sos políticos... É que agora 
quem mandar um policial 
militar... civil ou das Forças 
Armadas ou agente peniten-
ciário para a cidade dos pés 
juntos será enquadrado no 
crime hediondo... Ou seja... 
tomará de imediato o míni-
mo de 12 anos e o máximo 
de 40 anos com aumento da 
pena se for no cumprimento 
do dever... Ah vale também 
para os parentes dos poli-
ciais... Os bandidos tinham 
que ser mandado para pena 
de morte... seria o ideal... 
Mas já serve e bandido tem 
que ser tratado como bandi-
do... E tem mais... ser ban-
didos está fora de moda e o 
povo rejeita de forma con-
tundente...As leis precisam 
ser endurecidas sim...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois então moçadinha do 
bem... estamos agora ini-
ciando a nossa jornada pelo 
nosso humor... afinal de 
contas não existe nadica de 
nada melhor do que rir... e 
também podemos oxigenar 
o nosso glorioso Coquinho 
com uma tremenda dose de 
bom humor e isso para não 
ter dor de estômago e nem 

mesmo ficar rabugento e feio- 
De que lado fica a asa da xícara 
em que a rainha da Inglaterra 
toma o seu chá das cinco? Pois 
muito que bem... vou respon-
der- Do lado de fora viu doi-
dinha?- Qual a diferença entre 
um gato pé duríssimo e vadio 
sem casa e nem dono e um 
tijolo francês banhado a ouro 
puro? Pois agora vou e respon-
der... Pega os dois... vai numa 
parede com chapisco e atira 
nela... o que miar certamente é 
o gato... joiado né?

Edil do povo fez 
estrada assombrada

Oh grrrr que medinho... eu 
não brinco mais... é que um 
combativo edil disse que os 
moradores da zona rural fize-
ram um esforço sobrenatural 
para melhorar a estrada e quan-
do se fala em sobrenatural.. tu 
pensas em que? Fantasma... 
coisa do além e do aquém... e 
por aí vai... Mas nem com ajuda 
do além a administração me-
lhorou a estrada que continua 
mais feia do que mãe de saram-
po... Mas eu fico cá a pensar 
que esforço sobrenatural que 
foi feito e que não deu certo? 
Macumba, não foi... reza brava, 
também não.. mandinga, muito 
menos... oração, talvez... Mas 
que coisa esquisita... cruzes... 
Mas não seria mais tranquilo o 
Paço mandar a máquina fazer o 
serviço? Ué

Tu és um retrocesso 
que eu sei viu?

Pois então minha gente... 
a coisa ta mesmo mudada... e 
agora alguns supostos machões 
de plantões... pegadores... e 
garanhões estão dizendo que 
fazem parte de um grupo Cult 
que são denominados de Cros-
sdresser... e sabe o que é isso? 
São esses supostos machões 
que no fundo... mas não pre-
cisa ser muito fundo não... São 
meninotas... meninos exces-
sivamente alegres enrustidos 
e que gostam de se vestir de 
mulher e juram que são ho-
mens... vestem calcinhas... ves-
tidos... sapato alto e ainda são 
homens? Ah tu gostou né? Mas 
para mim são iguais os metros-
sexuais... sensíveis ui. E que 
competem com as mulheres... 
para elas vale e muito... mas 
pra ti? Eca.

Montei no Porco

Agora terminou e vou mon-
tar no porco... cair no capina-
do... deitar o cabelo e capar o 
gato... mas não se preocupe 
que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser...e por favor não 
vá fazer nenhum tipo de maca-
quice que não estarei para te 
ajudar não viu malinha? Pois 
muito que bem... agora preste 
atenção e medite no que vou 
te dizer- “Deus te deu a maior 
prova do seu amor a ti, fazen-
do o seu filho morrer na cruz 
para te salvar.” Bíblia Sagrada... 
pense nisso com seriedade viu?

O Fuso do dia é – Os can-
didatos forasteiros e paraque-
distas que chegam com a cara 
mais lambida e ainda briga 
para ter voto e tenta pegar ca-
rona em festejos nossos que 
são do povo... Xô coisa ruim...
Fora

O Xonado do dia- O nobre 
e combativo Rodrigo Cadeiran-
te que pediu corrimão para ser 
colocado na praça Dr. Carlos 
onde deficiente e idosos estão 
caindo... o nobre edil luta por 
acessibilidade...valeu e tu es és 
xonado nobre guerreiro...Fui

Última

A conta de luz alta, justificada 
pela mentira de ‘escassez hídrica’ 
(com o país debaixo de chuva), 
tem a ver com outra escassez mais 
grave, a de competência. A con-
ta continua cara porque medida 
provisória do presidente Bolso-
naro nos obriga a pagar emprés-

timos das distribuidoras malan-
dras, que alegam “prejuízos”, e 
pagar contratos bilionários para 
geração de termelétricas que não 
são ligadas a linhas de transmis-
são. Pagamos caro para produzir 
energia que não chega ao poste 
da rua. O lobby fez o governo 

contratar termelétricas para o pe-
ríodo de 2022 a 2025, uma mo-
leza, em nome da “segurança do 
sistema elétrico”. Despreparadas, 
autoridades ignoram que não há 
linhas de transmissão para escoar 
grande parte da energia gerada 
nas térmicas contratadas. A ener-

gia gerada e não consumida gera 
prejuízo de R$ 128 milhões por 
mês (R$ 1,5 bilhão anuais), tudo 
isso enxertado na O pior é que o 
setor alega não poder desligar as 
geringonças caras e poluentes. A 
geração vai para o lixo, e ainda 
nos obrigam a pagar isso.

VALDEMAR SOARES

O secretario Municipal do Meio 
O vereador Wilton Dias (PTB) dis-
se que enfim uma boa notícia de 
que o governo federal tem como 
objetivo tirar do vermelho boa 
parte dos hospitais filantrópicos 
e Santas Casas, com recebimento 
do Congresso Nacional recebeu a 
Medida Provisória 848/18, que cria 
uma linha de crédito, com recur-
sos retirados do Fundo de Garan-
tia do Tempo de Serviço (FGTS), 
para socorrer as santas casas e os 
hospitais filantrópicos que aten-
dem pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS). 

Ainda de acordo com o verea-
dor, essa determinação vai real-
mente salvar milhares de vida, uma 
vez que hospitais estão lotados, 
principalmente os filantrópicos 
que vivem na penúria financeira. 
Dias disse ainda que o fundo po-
derá disponibilizar para a nova li-
nha 5% do seu programa anual de 
aplicações. Segundo o Ministério 
da Saúde, isso equivale a cerca de 
R$ 4 bilhões este ano.

Lembra o parlamentar Munici-
pal os operadores serão Banco do 
Brasil, Caixa Econômica Federal 
e o Banco Nacional do Desenvol-
vimento Econômico e Social (BN-
DES).

Destacou que o risco financei-

ro da operação ficará com os três 
bancos oficiais. O texto não fala 
em prazo para pagamento, mas o 
vice-líder do governo, informou 
por meio de sua assessoria que 
será de 10 anos, sem carência. 

Custo do financiamento - A taxa 
de juros não poderá ser superior à 
cobrada da modalidade pró-cotista 
dos financiamentos habitacionais, 
que beneficia trabalhadores com 
conta no FGTS. O parlamentar 
disse ainda que a linha tem juros 

mais baixos do que os praticados 
no mercado. Hoje está entre 8% 
e 9% ao ano na Caixa. A medida 
provisória estabelece ainda que 
a tarifa operacional cobrada pelo 
banco financiador ficará limitada a 
0,5% do valor da operação de cré-
dito. A medida provisória altera a 
Lei do FGTS (Lei 8.036/90). Até a 
edição da MP 848/18, os recursos 
do fundo só podiam ser aplicados 
em habitação, saneamento básico 
e infraestrutura urbana. 

Ao concluir disse o parlamentar 

que, o governo alega que a edição 
da medida provisória é necessária 
para conter o endividamento das 
santas casas e hospitais filantrópi-
cos, que representam 53% do total 
de atendimentos realizados pelo 
SUS. “O alívio financeiro permiti-
rá que estes hospitais invistam em 
tecnologia médica e melhoria da 
qualidade dos serviços. Segundo o 
Ministério da Saúde, em 968 muni-
cípios a assistência hospitalar é re-
alizada exclusivamente pelos filan-
trópicos ou santas casas”, destaca.

ASCOM/ CÂMARA 

Em reunião ordinária desta 
semana, vários vereadores desta-
caram a ordem de serviço, dada 
pelo prefeito, para o asfaltamen-
to de ruas na zona urbana e rural 
do município. O vereador Aldair 
Fagundes (Cidadania) ressaltou 
o serviço feito no trecho que dá 
acesso ao parque Lapa Grande. Ele 
lembrou que os moradores que 
em administrações passadas corre-
ram o risco de serem despejadas, 
hoje tem rede de esgoto e agora o 
asfalto: “Temos que mostrar e falar 
de ações que estão valorização e 

principalmente respeitando os 
moradores da região”, comentou o 
parlamentar. 

Entre os bairros indicados, o 
Executivo atendeu pedido do ve-
reador Valdecy Contador (Cidada-
nia) para o asfaltamento das ruas 
onze e lagoa Itapeva no Monte 
Carmelo e a rua quinze no Parque 
Pampulha que será recapeada. 

Valdecy lembrou a situação 
precária que vivem os moradores 
em trechos da rua Inhô Machado 
e avenida dos Militares que têm 
as casas inundadas quando chove, 

mesmo com todo reforço (bar-
reiras) para impedir o problema. 
Cobrou uma efetiva obra de dre-
nagem: “É triste ver as casas inun-
dando, muros caindo quando tem 
uma chuva mais forte”, destacou 
Valdecy. 

O parlamentar também apre-
sentou, na reunião, requerimento 
pedindo a reforma das Unida-
des de Saúde das comunidades 
de Miralta e São João da Vereda: 
“Estamos acompanhando o traba-
lho nas comunidades. Os prédios 
estão totalmente danificados e a 

Juristas avaliam como certa ten-
dência de uma onda de indenizações 
na Justiça do Trabalho para emprega-
dos que contraírem Covid-19 na volta 
à rotina. Apesar de ser impossível pre-
cisar onde alguém foi infectado, na 
maioria dos casos, seja no transporte 

coletivo, em festas ou até em encon-
tros familiares, a expectativa é que 
seja aplicado o “nexo de causalida-
de”, concluindo que a infecção foi no 
ambiente de trabalho. Isso significa, 
na prática, que vai sobrar novamente 
para o empregador. 

A ministra Maria Cristina Pedu-
zzi, presidente do TST, não vê isso. 
Ela observa temas mais recorrentes, 
relacionados a verbas rescisórias. A 
expectativa de advogados é obter in-
denizações de danos materiais, para 
cobrir gastos com saúde, e também 

pagamento por danos morais. Além 
da indenização, há ainda a “estabili-
dade quando o empregado retornar”. 
País que ama o emprego e odeia o 
empregador, o Brasil ainda consegui-
rá impedir novos investimentos que 
gerem mais trabalho.

população precisa dessas obras. 
É nossa obrigação cobrar melho-
rias de trabalho para quem cuida 
do povo”, falou Valdecy Contador 
que também cobrou a reforma do 
salão de velório do Alto São João. 

Ele destacou a importância de 
cuidar do ambiente que é usado 
para o adeus ao ente querido. Na 
sessão ordinária, o vereador Igor 
Dias (PSL) defendeu investimentos 
e incentivos para a educação, pois 
acredita que para o crescimento 
do país é necessário apostar no 
ensino das crianças. Ele destacou 
a vitória dos moradores da Vila 
Guilhermina, principalmente dos 
professores e pais dos alunos que 
frequentam o Cemei ‘Amiguinhos 
da Vila’ que, com o seu apoio, vão 
receber um prédio próprio de acor-
do com a necessidade das crianças. 
Igor Dias lembrou que as tratativas já 
estão em andamento e, muito breve, 
as obras serão iniciadas.

O parlamentar lembrou também 
da necessidade de lazer e dos inves-
timentos que estão sendo feitos no 
parque Canelas. Em parceira com a 
comunidade, a Secretária de Meio 
Ambiente o local está ganhando um 
espaço para atividade aeróbica para 
atender aos idosos além de mais 
mesas e bancos de madeira. Inves-
timentos também na iluminação: 
“Ações que darão mais conforto e se-
gurança aos frequentadores da área”, 
concluiu.

ASCOM/ CÂMARA 
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Empresa desiste de obra da MG-402 e 
frustra população

Pirapora conhece funcionamento do 
projeto Cidade Inteligente

Programa Estadual de Regularização Fundiária 
realiza novas rodadas de audiências públicas

FOTOS: GIRLENO ALENCAR

DIVULGAÇÃO 

SEAPA/ DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR

A empresa Contek, do Espírito 
Santo, devolveu ao Estado o contra-
to de pavimentação da MG-402, no 
trecho de Pintópolis a Urucuia, com 
73,1 quilometros de extensão, ela que 
recebeu a ordem de serviço no dia 15 
de setembro do ano passado, no valor 
de R$ 44.484.990,57. É a segunda vez 
que ocorre a desistência da obra, pois 

em outubro de 2019, outra empresa 
que tinha vencido a licitação pelo va-
lor de R$ 36.995.853,27 e devolveu o 
contrato. 

O GAZETA percorreu na segunda-
-feira a rodovia, quando encontrou 
aproximadamente 10 caminhões 
atolados em vários pontos. Uma placa 
foi colocada pelo Estado, anunciando 
a obra, na saída da cidade de Pintó-
polis. Muitos caminhoneiros afirmam 

que a obra somente será iniciada 
quando a população fechar o local 
para pressionar o Governo. A pavi-
mentação da rodovia foi incluída no 
acordo de Brumadinho.

A rodovia Pintópolis a Urucuia, 
com 73,1 km de extensão e abre 
um corredor de ligação do Norte de 
Minas com Brasília, encurtando em 
200 quilometros a viagem de Montes 
Claros ao Distrito Federal. A empresa 

vencedora da licitação tinha colocado 
piquetes na estrada, em outubro do 
ano passado, o que alimentou as es-
peranças da população de que inicia-
ria os serviços. 

Nos bastidores políticos a alega-
ção é que a empresa vencedora da 
licitação está fazendo uma grande 
obra na Região Metropolitana de 
Belo Horizonte e somente iniciará a 
obra quando concluir esse serviço. 

Ontem, o GAZETA fez contato com 
a empresa, em Carapina, no Espírito 
Santo e Rio de Janeiro, quando foi 
informado que apenas o DER-MG 
poderia prestar informações sobre a 
obra. O jornal pediu informações ao 
DER-MG. Um técnico informou que 
a empresa se recusa a fazer a obra 
pelos R$ 44.484.990,57 do contrato, 
em virtude dos altos preços de mate-
riais. Como existe a possibilidade de 

um aditivo de até 25% do contrato, 
que aumentaria em R$ 11 milhoes, a 
empresa aguarda a manifestação do 
Estado. Por outro lado, o Governo 
de Minas formou uma comissão téc-
nica para realinhar os seus contratos 
de obras, com base no aumento dos 
valores dos materiais. Na placa afixa-
da pelo DER-MG a informação é que 
a obra tem de ser executada em 560 
dias.

A Prefeitura de Pirapora, através 
das secretarias de Administração e 
Finanças e Planejamento partici-
pou de uma visita estratégica na 
cidade de Carmo do Cajuru, que 
foi o primeiro município do Brasil 
a implementar o projeto Cidade 
Inteligente,  programa institucio-
nal de desenvolvimento de estados 
e cidades inteligentes, humanos e 
sustentáveis por meio de parcerias 
público-privadas, desenvolvido pelo 
Instituto de Planejamento e Gestão 
de Cidades - IPGC, associação sem 

fins lucrativos. Este tipo de parceria 
contempla serviços de iluminação 
pública, geração de energia fotovol-
taica para prédios públicos, vídeo 
monitoramento da cidade e dispo-
nibilização de rede de fibra ótica.

Com isso os secretários de Ad-
ministração, Cláudio Tadeu e; de 
Finanças e Planejamento, Onilto 
Santos representaram Pirapora em 
uma visita oficial e foram recebidos 
pelo prefeito Édson Vilela. “Este 
projeto será de grande valia para o 
município de Pirapora, pois além 

de aumentar a receita municipal, 
garantirá também mais qualidade 
ao serviço público. Experiências 
exitosas de outros municípios serão 
sempre bem-vindas à nossa cida-
de”, comentou o secretário Onilto 
Santos. 

O próximo passo é aderir ao 
projeto e depois apresentar o pro-
jeto. Pirapora será o primeiro muni-
cípio do Norte de Minas a aderir ao 
programa, e logo depois vem São 
João do Paraíso e Salinas. (Ascom 
PMP)

Hoje (15/2), o Governo de Mi-
nas, por meio da Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), inicia novas 
rodadas de audiências públicas em 
municípios participantes do Progra-
ma Estadual de Regularização Fun-
diária, no Norte de Minas. Até abril, 
serão realizados encontros em, 
pelo menos, 30 localidades melhor 
classificadas no último edital de 
chamamento público, encerrado 
em novembro de 2021. Os locais 
estão inseridos no Norte de Minas 
e outras quatro regiões do Estado.  

Desde 2019, o Estado já inves-
tiu R$ 8,3 milhões no programa 
que concede títulos de proprieda-
des rurais a agricultores familiares. 
Pelo edital de 2021, válido por dois 
anos, foram selecionadas 142 loca-
lidades. Em 2022, está previsto o 
investimento de mais R$ 1,7 milhão 
na política pública. A aplicação dos 
recursos se dá em serviços de geor-

referenciamento, realização de reu-
niões e demais custos operacionais 
do cadastro de agricultores. 

No total, 3,8 mil titulações já 
foram entregues pela atual gestão, 
mais de 300 deles no início deste 
ano. Até o fim de 2022, a meta é 
completar, no mínimo, 5 mil en-
tregas pelo estado durante os qua-
tro anos de gestão. Isso significa 
aproximadamente 20 mil pessoas 
atendidas pela iniciativa estadual. 
A regularização responde a uma 
demanda histórica em Minas e con-
tribui para a solução de conflitos 
sociais no campo.  

O superintendente de Regula-
rização Fundiária da Seapa, Pedro 
Garcia, ressalta a transparência com 
que o programa é desempenhado. 
“Assim que a atual gestão assumiu, 
foi dado um tratamento prioritário 
a esta política pública. Toda a exe-
cução é amplamente discutida com 
gestores municipais e sociedade 

civil. Os editais de chamamento 
público são publicizados no site 
da Secretaria de Agricultura, assim 
como os beneficiários das titula-
ções, também nomeados no Diá-
rio Oficial do Estado. Hoje, temos 
milhares de processos documen-
tados no Sistema Eletrônico de 
Informação”, detalha Garcia.  

BENEFÍCIOS AO AGRICULTOR 

Após receber os títulos de ter-
ras devolutas do estado, os pro-
dutores rurais passam a ter aces-
so a diversas políticas públicas 
federais, estaduais e municipais 
voltadas para a agricultura fami-
liar. Com o documento em mãos, 
é possível, por exemplo, obter 
autorização para abertura de po-
ços, instalação de energia elétrica 
e crédito rural para investimento 
em melhorias, maquinário e se-
mentes. 

Até abril, serão promovidas reuniões com gestores municipais e sociedade civil de 30 
localidades melhor classificadas no edital de 2021; chamamento público tem 

validade de dois anos 

Confira as datas, os horários e 
os locais das audiências públicas 
previstas para fevereiro: 

São João da Ponte
Data: 16/2/2022 (quarta-feira)
Horário: 9h 
Local: Parque Municipal Denizar 

Veloso Santos (Rua Eugênio Bento, 
S/N) 

Japonvar
Data: 17/2/2022 (quinta-feira)
Horário: 9h 
Local: Sindicato dos Trabalhado-

res Rurais (Rua Minas Gerais, 121) 

Cristália
Data: 22/2/2022 (terça-feira)
Horário: 9h 
Local: Praça do Mercado (Pra-

ça do Mercado, S/N) 

Santo Antônio do Retiro
Data: 23/2/2022 (quarta-feira)
Horário: 9h 
Local: Sindicato dos Trabalha-

dores Rurais (Rua Felicidade Costa, 
250) 

Grão Mogol
Data: 23/2/2022 (quarta-feira)

Horário: 9h 
Local: Casa de Cultura (Rua Hilário 

Marinho, 91) 

Pai Pedro
Data: 24/2/2022 (quinta-feira)
Horário: 9h 
Local: Câmara Municipal (Rua Alcí-

des Silva, 143) 

Francisco Sá
Data: 24/2/2022 (quinta-feira)
Horário: 9h 
Local: Câmara Municipal (Avenida 

Getúlio Vargas, 1.014) (Agência Mi-
nas)
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Câmara envia anteprojeto que autoriza 
a concessão de moradia própria 

Montes Claros compra 3 mil testes 
rápidos contra a dengue

Quem não fizer a inspeção até sexta-feira 
ficará impedido de prestar o serviço

Trilhas de Futuro credencia instituições 
interessadas em sediar cursos técnicos
Escolas de todo o estado têm até 4/3 para inscrição; objetivo é ampliar em pelo menos 50% os 
municípios que oferecem o programa

Durante sessão ordinária da 
Câmara de Montes Claros, o ve-
reador Wilton Dias (PTB), apre-
sentou anteprojeto de lei que 
autoriza a concessão de moradia 
própria ao ocupante de imóvel 
urbano de domínio do municí-
pio. O objetivo é regularizar a si-
tuação fundiária em Montes Cla-
ros, baseada na Medida Provisória 
2.220/2001.  Segundo a proposta, 
a concessão especial deverá ser 
apenas para fins de moradia, com 
área igual ou menor a 250 metros 
quadrados – o proprietário deve-
rá pagar as tarifas públicas, como 

IPTU e taxa de lixo. O vereador 
Wilton destaca que essa regulari-
zação de moradia não é invasão. 
São casos de famílias que residem 
há mais de vinte anos na proprie-
dade e não possuem documentos 
da terra. 

De acordo com o anteprojeto, 
ao contrário do usucapião, apli-
cado em imóveis privados, essa 
medida é instrumento para pro-
mover a regularização urbana em 
terras públicas, quando ocupadas 
informalmente por pessoas de 
baixa renda.  “Queremos ofere-
cer dignidade para essas pessoas 

que estão em situação irregular. 
Sem a documentação das terras, 
os moradores não conseguem pe-
dir ligação de luz e água. Vamos 
efetivar os direitos da Constitui-
ção, como a moradia e dignidade 
humana”, enfatizou Wilton.  Por 
lei, os vereadores não podem 
criar projetos que gerem ônus ao 
município. Nesse caso, os parla-
mentares têm a premissa em fa-
zer anteprojetos e apresentar ao 
Executivo - esse poderá encami-
nhá-lo à Câmara e após aprova-
do transformá-lo em lei. (Ascom 
CMMC)

A pandemia de coronavírus 
ainda não acabou, sendo ainda 
necessários os cuidados por parte 
da população e as ações do po-
der público para ultrapassar este 
período difícil; mesmo assim, o 
combate às outras doenças, como 
as zoonoses, não pode ser deixa-
do de lado. Com isso em mente, 
a Prefeitura de Montes Claros irá 
realizar nesta quarta-feira (16), o 
pregão eletrônico de um processo 
de licitação que visa adquirir tes-
tes rápidos pelo método de imu-

nocromatografia para detecção de 
antígenos de dengue, atendendo 
demanda da Secretaria Municipal 
de Saúde.

A aquisição dos testes rápidos 
justifica-se pela necessidade de 
diagnosticar os pacientes suspeitos 
de dengue com precisão e agilida-
de, uma vez que estamos no perío-
do das chuvas, momento propício 
para a proliferação do mosquito 
Aedes aegypti. A compra dos testes 
contribuirá para o mapeamento dos 
casos de dengue por bairro e para a 

elaboração de estratégias de enfren-
tamento à doença.

O processo licitatório nº 
014/2022 é exclusivo para a parti-
cipação de empreendedores indivi-
duais, micro e pequenas empresas 
e terá seu pregão realizado no en-
dereço eletrônico www.licitacoes-e.
com.br. Serão adquiridas 3 mil uni-
dades de teste rápido imunocro-
matográfico qualitativo, que tem 
precisão mínima de 95,4% na iden-
tificação de indivíduos infectados. 
(Ascom PMMC)

O prazo para realizar a inspe-
ção e o recadastramento dos pro-
fissionais que efetuam o serviço 
de transporte escolar urbano em 
Montes Claros encerra nesta sex-
ta-feira (18). Autorizatários, moto-
ristas auxiliares e assistentes que 
não realizarem o recadastramento 
e a vistoria referente ao primeiro 
semestre de 2022 não poderão 
exercer o ofício a partir de 21 de 
fevereiro, além de sujeitar-se às 
sanções legais previstas no Códi-
go de Trânsito Brasileiro e na Lei 
Municipal nº 5.502, caso o veícu-
lo seja utilizado irregularmente.

O objetivo da medida é pro-
porcionar mais segurança a pro-

fissionais e usuários, além de 
tranquilidade aos pais de alunos. 
O recadastramento e a vistoria 
são realizados pela Empresa Mu-
nicipal de Planejamento, Gestão e 
Educação em Trânsito e Transpor-
tes de Montes Claros (MCTrans).

Serão verificados itens como a 
documentação de profissionais e 
veículos, os equipamentos obri-
gatórios, requisitos relacionados 
com a segurança, o estado de 
conservação dos veículos e de-
mais exigências previstas para o 
exercício da atividade de trans-
porte escolar.

Para a realização do recadas-
tramento, o autorizatário deverá 

apresentar: cópias do Certificado 
de Registro e Licenciamento do 
Veículo (e o original no ato da 
vistoria); da Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) do autorizatá-
rio e condutores; do histórico da 
CNH do autorizatário e conduto-
res; e do certificado de conclusão 
de curso de especialização para 
transportar escolares, ministrado 
por entidade legalmente reconhe-
cida, caso não esteja especificado 
na CNH.

Também deverão ser apresen-
tados: certidão negativa criminal 
federal e atestado de sanidade 
física e mental do autorizatário, 
condutores e assistentes; certi-

dão negativa criminal do fórum 
do domicílio onde autorizatário, 
condutores e assistentes residi-
ram nos últimos 5 anos; declara-
ção que não emprega menor de 
18 anos, salvo na condição de 
aprendiz; certidão negativa de dé-
bito federal, estadual e municipal 
do autorizatário; Cartão de Inscri-
ção Municipal (CMI) na ativida-
de transporte escolar urbano do 
autorizatário; laudo de inspeção 
veicular emitido por instituição 
técnica licenciada pelo DETRAN/
MG; e comprovante de pagamen-
to da 1ª parcela do Custo de Ge-
renciamento Operacional. (Ascom 
PMMC)

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG), abre edital para cre-
denciamento de instituições para a 2ª 
edição do ‘Trilhas de Futuro’, projeto 
que oferece cursos técnicos gratuitos 
a estudantes do ensino médio. Esco-
las interessadas em disponibilizar as 
formações poderão se cadastrar até 
4/3. O resultado será publicado em 
28/3.

Essa primeira etapa do cronogra-
ma é referente às entidades formado-

ras. Para este ano, serão 40 mil novas 
vagas, em todas as regiões do estado. 
O edital com as informações sobre o 
processo foi publicado no último sá-
bado (12/2). Para acessar, clique aqui.

A proposta do novo edital é am-
pliar em pelo menos 50% os mu-
nicípios que oferecem o progra-
ma. Nesta edição, o mapeamento 
considerou também a existência 
de instituições que disponibilizam 
os cursos prioritários com base no 
censo escolar. O edital prevê 116 

formações diferentes, em 97 muni-
cípios prioritários, sendo 56 novos 
em relação ao primeiro edital.

As entidades de ensino creden-
ciadas em 2021 permanecem ativas 
no programa. Elas poderão ofere-
cer novas vagas em 2022 e, ainda, 
pleitear o credenciamento de novos 
cursos.

LOCALIDADES - Serão prioriza-
dos cursos e localidades com maior 
perspectiva de emprego para os 

jovens, considerando histórico de 
vagas de cada área e fatores demo-
gráficos dos municípios mineiros. 
Serão ampliadas também as opções 
de formação para os jovens, com a 
disponibilidade de novos cursos.

As instituições podem tirar dúvi-
das sobre a adesão ao projeto pelo 
e-mail sb.comitegestor.trilhasdefu-
turo@educacao.mg.gov.br. Além 
disso, mais informações do Trilhas de 
Futuro estão disponíveis no endereço 
www.trilhasdefuturo.mg.gov.br/.

INSCRIÇÕES PARA ALUNOS -  O 
período de inscrições para os alunos 
começa em 4/4 e a disponibilidade de 
vagas dos cursos técnicos voltados a 
estudantes do 2º e do 3º ano do en-
sino médio regular, da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) e egressos do 
ensino médio.

Nesta edição, o Trilhas de Futuro 
oferecerá 40 mil novas vagas. Serão 
priorizados para seleção alunos da 
rede pública estadual, seguida das 
demais redes públicas e da iniciativa 

TRANSPORTE ESCOLAR

CÂMARA MUNICIPAL DE OLHOS 
D´ÁGUA/MG 

Proc. 01/22 -PP 01/22- Contratação 
de serv. em suporte técnico 
contábil e licenciamento de uso de 
sist. integrado gestão publica -
Habilitação: 28/02/22 - 9:00 -
camaradeolhosdagua@yahoo.com.
br-38-3251-7153. 

privada. Além da formação gratuita, 
a ajuda de custo para vale-transporte 
e alimentação será mantida nesta se-
gunda edição do programa. (Agência 
Minas)
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Hortifrútis contribuem para alta de quase 
1% da inflação em Montes Claros

Profissionais do Samu terão aumento 
salarial

Com um percentual de 0,95% 
em janeiro, o ano começou com 
alta no custo de vida para o montes-
-clarense, influenciado não apenas 
pela alta dos alimentos in natura, 
mas, também, por despesas onde 
os reajustes que são comuns nesta 
época, como educação, impostos e 
aluguel. É o que revela o relatório 
do Índice de Preços ao Consumidor 
(IPC), produzido pela Universida-
de Estadual de Montes Claros. Em 
2021, a inflação registrada na cida-
de foi de 10,32%.

A medição em Montes Claros é 
maior que a média das principais 
capitais brasileiras. Segundo o Índi-
ce Nacional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), elaborado pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), a inflação apu-
rada nas maiores cidades do País 
chegou a 0,54% – contra 0,73% de 
dezembro.

O maior período de chuvas 
intensas teve forte influência nos 
preços dos hortifrutigranjeiros, 
analisa a professora Vânia Vilas 
Bôas Vieira, coordenadora do IPC/

Unimontes. Com maior sensibilida-
de à umidade, várias safras ficaram 
comprometidas, com pouca oferta, 
o que refletiu no aumento no cus-
to de produtos como andu (40%), 
chuchu (39,8%), cenoura (35,6%), 
cebola (19%), beterraba (18,5%), 
inhame (18,1%), banana (16,6%), 
tomate (13,7%) e batata (13,3%).

No cardápio de proteínas, a pos-
sibilidade de variação ficou restrita, 
já que houve aumento nos preços 
da carne bovina (4,6%), pescados 
(4,16%) e aves (1,26%) – além do 
preço médio dos ovos (3,25%).

Alimentos que são populares 
e, ao mesmo tempo, com poucas 
opções para mudança, caso do café 
(6,92%), açúcar (4,72%) e da fari-
nha de trigo (3,98%), também im-
pactaram o custo de vida do primei-
ro mês de 2022. Dessa forma, nem 
mesmo a queda no preço do arroz 
(- 3,11%) e feijão (- 0,89%) ajudou a 
aliviar o bolso do montes-clarense.

Além da alta do aluguel, com 
1,03%, entre as outras despesas 
com forte influência no IPC de 
janeiro estão o seguro veicular 

(13%), tarifa de transporte pú-
blico (17,1%), taxas de cartório 
(20,9%), plano médico e odontoló-
gico (20%) e os tradicionais custos 
de início de ano com a educação: 
matrícula (10%), pré-vestibular 
(17,1%) e cursos técnicos (9,89%). 
Outra influência predominante é o 
reajuste no preço dos combustíveis 
(diesel e etanol, com 3,5% e 2,2%, 
respectivamente), com impacto 
principalmente no custo dos fretes.

 “Quase sempre, janeiro é mar-
cado por uma inflação alta, embora 
seja historicamente normal que isso 
aconteça por ser a época das matrí-
culas, mensalidades e de compra 
dos materiais escolares”, contextu-
aliza a professora Vânia Vilas Bôas, 
ao interpretar porque o índice che-
gou próximo a 1% já no primeiro 
mês de 2022.

A pesquisadora lembra, ainda, 
que houve o impacto pelo aumento 
do salário-mínimo, o que interfere 
nos custos na prestação de diver-
sos serviços, algo parecido ao que 
acontece quando se registra a alta 
nos combustíveis. Sobre o reajuste 

GIRLENO ALENCAR

A última sexta-feira (11) foi de 
muito trabalho para o presidente 
do Consórcio Intermunicipal de 
Saúde da Rede de Urgência do Nor-
te de Minas (Cisrun/ SAMU Macro 
Norte), Marcelo Meireles, e para a 
diretora executiva, Zildete Souza, 
na busca de melhorias para o SAMU 
Macro Norte. Logo pela manhã, am-

bos se encontraram com o governa-
dor de Minas Gerais, Romeu Zema, 
que fez importantes anúncios para 
a saúde no Norte de Minas. Dentre 
eles, o aumento no repasse para os 
SAMUs do estado, informado pelo 
Secretário de Estado de Saúde, Fá-
bio Baccheretti, durante coletiva 
de imprensa no Hospital Aroldo 
Tourinho.

O reajuste da verba foi discutido 

durante as reuniões do Conselho 
Diretor e do Conselho Fiscal do Cis-
run que também aconteceram, nes-
ta sexta, e chega em um importante 
momento, pois através dele será 
possível concretizar o tão aguarda-
do aumento salarial dos profissio-
nais do SAMU do setor operacional. 

Marcelo Meireles explicou aos 
prefeitos que foi realizado um es-
tudo minucioso para que fosse 

possível levar a apreciação dos con-
selheiros a valorização dos socorris-
tas. Com isso, ficou aprovado um 
aumento para os cargos de condu-
tor socorrista, técnico em enferma-
gem, enfermagem e médico, que 
depende do cargo, mas que pode 
chegar a até 31,8%.

O encontro também incluiu a 
prestação de contas do terceiro 
quadrimestre de 2021 da insti-

tuição que foi aprovada por una-
nimidade pelos conselheiros. O 
presidente do Cisrun ainda lem-
brou que, neste primeiro ano de 
mandato, buscou o equilíbrio das 
contas do SAMU com o intuito 
de, finalmente, poder proporcio-
nar um aumento aos servidores 
do operacional que foram muito 
exigidos durante a pandemia de 
Covid-19. “Os servidores do SAMU 

são altamente especializados e é 
necessário que eles sejam valoriza-
dos também através de sua remu-
neração”, conta. 

Durante a reunião do Conse-
lho, ainda foi abordada a criação 
de novos cargos para atender a de-
manda de novas bases descentrali-
zadas, além de um estudo que está 
sendo realizado para a ampliação 
do serviço no Norte de Minas.

Com os efeitos do clima, tomate e batata inglesa apresentaram alta acima 
dos 10% e se tornaram vilões para o bolso do montes-clarense

no preço de diversos tipos de ali-
mentos mais comuns na feira do 
consumidor, a coordenadora do 
IPC/Unimontes associa dois tipos 
de adversidades: “excesso de chu-
va em algumas regiões produtoras 
e, curiosamente, ao mesmo tempo 
vemos a forte estiagem em outros 

centros produtores”.

CESTA BÁSICA - Analisando so-
mente os gêneros que compõem a 
cesta básica, a variação positiva para 
o montes-clarense foi de 2,78%, 
com custo médio de R$ 460,40 na 
compra dos 13 itens. O valor repre-

senta 37,99% do novo salário-míni-
mo. 

Além das altas já citadas, como 
carne bovina, café, tomate, batata e 
açúcar, também subiram os preços 
do óleo de soja (1,74%), margarina 
(1,56%) e pão de sal (1,16%). (Por-
tal Unimontes)
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Montes Claros inicia regularização 
fundiária em 21 bairros da cidade

Empresas oferecem desconto de quase
R$ 3 milhões para asfaltar de trechos
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GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
iniciou o processo de regulariza-
ção fundiária urbana modalidade 
social – REURB-S em 21 bairros 
da cidade e por isso, em decisão 
instauradora publicada no Diário 
Oficial. Os bairros contemplados 
são: bairros Alice Maia, Alto da Boa 
Vista, Bandeirantes, Clarice Atai-
de, Chiquinho Guimarães, Doutor 
João Chaves, Jardim Primavera, 
Mangues, Maracanã, Monte Car-
melo, Nossa Senhora Aparecida, 
Tancredo Neves, Renascença, San-
ta Cecília, Santa Rafaela, Santo An-
tônio I, Santo Antônio II, Vila Tira-
dentes, Vilage do Lago, Vila Maria 
Cândida e Vila Sion. A decisão foi 
assinada pelo prefeito Humberto 
Souto com o argumento de o Re-
latório Descritivo e Levantamento 
Cadastral realizado pela Diretoria 
de Habitação Popular e Cidadania 
da Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social; e ainda a delibe-
ração da Comissão de Regulariza-
ção Fundiária pelo deferimento do 
pedido apresentado e pela possibi-
lidade de instauração da REURB-S 

no núcleo urbano informal delimi-
tado no Processo Administrativo.

Além disso, o Parecer Jurídico 
reunido aos autos, entendendo 
pela possibilidade de instauração, 
de ofício, da REURB na Modali-
dade Social no núcleo urbano e 
também possibilidade de admis-
são, como terceiro interessado, do 
Instituto Cidade Legal, mediante 
apresentação de instrumento de 
procuração ou outro ato hábil a 
demonstrar a sua legitimidade 
para intervenção no feito, promo-
vendo-se a sua devida intimação 
para seu atendimento em prazo ra-
zoável. Fica instaurada de ofício a 
Regularização Fundiária Urbana na 
Modalidade Social (REURB-S) no 
núcleo urbano informal, na parte 
que não possui loteamento apro-
vado, do Município de Montes Cla-
ros, delimitado no Processo Admi-
nistrativo em epígrafe. A Comissão 
de Regularização Fundiária deverá, 
sem prejuízo das demais compe-
tências previstas promover as dili-
gências: para definir os requisitos 
para elaboração do projeto de re-
gularização, no que se refere aos 
desenhos, ao memorial descritivo 

e ao cronograma físico de obras e 
serviços a serem realizados, se for 
o caso.

Também aprovar e cumprir 
o cronograma para término das 
etapas referentes às buscas carto-
rárias, notificações, elaboração do 
projeto de regularização fundiá-
ria e dos estudos técnicos para as 
áreas de risco ou consolidações 
urbanas em áreas ambientalmen-
te protegidas; proceder às buscas 
necessárias para determinar a titu-
laridade do domínio dos imóveis 
onde está situado o núcleo urbano 
informal a ser regularizado, caso 
já não tenha sido identificado no 
Processo Administrativo; notificar 
os titulares de domínio, os respon-
sáveis pela implantação do núcleo 
urbano informal, os confinantes 
e os terceiros eventualmente in-
teressados, para, querendo, apre-
sentem impugnação no prazo de 
trinta dias, contado da data de re-
cebimento da notificação; receber 
as impugnações e promover pro-
cedimento extrajudicial de com-
posição de conflitos, por meio da 
Central de Prevenção e Resolução 
Administrativa ou Extrajudicial de 

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou na sexta-feira (11), a se-
gunda etapa do processo licita-
tório que vai contratar empresa 
para realizar as obras de asfalta-
mento do trecho que liga a BR-
135, no distrito de Cabeceiras, 
à comunidade de Miralta (saída 
para Mirabela). No mesmo dia, 
aconteceu também a abertura de 
propostas para asfaltamento do 
trecho ligando o Distrito de Sa-

mambaia a Vila Nova de Minas. 
Juntas, a melhores propostas de 
cada processo somam um des-
conto de R$ 2.730.130,43 Para o 
acesso de Cabeceiras a Miralta, o 
valor máximo da obra foi calcula-
do em R$ 7.875.185,25. Uma das 
empresas ofereceu desconto de 
16,02%, representando economia 
de R$ 1.261.612,53 para os co-
fres do município. As outras em-
presas ofereceram os valores: R$ 

7.754.787,31; R$ 7.323.068,66 e 
R$ 7.172.823,09, respectivamen-
te.

No segundo processo, para as-
faltamento do acesso de Samam-
baia a Vila Nova de Minas, uma 
empresa Cros orçou a obra por R$ 
1.468.517,90, o que representa 
economia de 17,8%. O valor máxi-
mo para o asfaltamento desse tre-
cho é de R$ 8.248.245,05. Outras 
empresas ofereceram os seguin-

tes valores R$ 8.121.397,55; R$ 
7.726.901,40 e; R$ 7.538.278,92. 
O asfaltamento dos acessos aos 
distritos rurais faz parte do Pro-
grama Municipal de Mobilidade 
Rural. O principal objetivo é pro-
porcionar melhores condições 
para o escoamento da produção, 
o transporte escolar e de passa-
geiros e a mobilidade das equipes 
da Estratégia de Saúde da Família 
(ESF). (Ascom PMMC)

Conflitos, instituída pela Lei Mu-
nicipal 5.202, de 29 de novembro 
de 2019.

Elaborar ou aprovar o projeto 
de regularização fundiária, con-
siderando a dispensa das exigên-
cias relativas ao percentual e às 
dimensões de áreas destinadas ao 
uso público ou ao tamanho dos 
lotes regularizados, assim como 
a outros parâmetros urbanísticos 

e edilícios; elaborar o termo de 
compromisso a ser assinado pelos 
responsáveis, públicos ou priva-
dos, pelo cumprimento do cro-
nograma físico definido no inciso 
IX do artigo 35 da Lei 13.465/17. 
Fica admitido o Instituto Cidade 
Legal como terceiro interessa-
do, nos termos do art. 6º, pará-
grafo único, da Lei Municipal nº 
3179/2003, ficando determinada a 

sua intimação para que apresente 
os instrumentos de procuração 
necessários a representação dos 
moradores do núcleo urbano in-
formal, no prazo de 30 dias.  Sem 
prejuízo das diligências acima 
indicadas, poderá a Comissão de 
Regularização Fundiária adotar 
outras medidas que se fizerem 
necessárias à Regularização Fun-
diária Urbana da localidade.
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POLÍCIA CIVIL 

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO

8 SeguRança pública

Existe inequivocamente um mundo de múlti-
plas possibilidades que espera por cada um de 
nós! Que anseia por nossa breve palavra, por nos-
sa simples atitude! Contudo alguns de nós não 
saímos do lugar por passividade ou por mero 
medo! A maioria de nós tem potencial de águia 
em que nosso ambiente deveria ser indubitavel-
mente as alturas, mas permanece andando como 
galinhas onde o ambiente é raso, é apenas a terra. 
Ou seja, poderíamos voar muito mais alto, mas 
não o fazemos! Paulo Freire, educador brasileiro, 
dizia “que era pequeno, para poder crescer. Gen-
te grande de verdade sabe que é pequena e, por 
isso, cresce. Gente muito pequena acha que já é 
grande e o único modo de ela crescer é infeliz-
mente rebaixando os outros”.

Podemos dizer que o mundo é como um ocea-
no! Lembro-me aqui da carpa que é um peixe de 
origem japonesa. Esse peixe, por vezes, é coloca-
do para viver em um pequeno tanque onde não 
cresce mais do que cinco ou sete centímetros. Po-
rém se essa mesma carpa fosse inserida em um 
lago, por exemplo, poderia crescer cerca de três 
vezes mais. Será que nós em nossa existência não 
estamos assim, vivendo como carpas em um pe-
queno tanque? Será que não estamos a viver como 
em um aquário, quando poderíamos transitar em 
um grande oceano e nos tornarmos muito mais? 
O filósofo, suíço, Jean Jacques Rosseau dizia “que 
o homem é produto do meio”. Em contraparti-
da, “fundamentalmente, somos, na verdade, um 
produto da escolha, não da natureza (genes) nem 
da criação (educação, meio)” é o que nos confia 
o escritor norte-americano, Stephen Covey. Por 
conseguinte nós estamos livres para estabelecer 
as fronteiras de nossos sonhos!

Em outra ceara, nos confessa ainda o pensa-
dor inglês, Beda, “que há três caminhos para o 
fracasso: não ensinar o que se sabe, não praticar 
o que se ensina e não perguntar o que se igno-
ra.” Pode ser que tenhamos enfrentado desventu-
ras em quaisquer fases da caminhada vital, o que 
implacavelmente faz parte do processo. Nesse 
sentido não podemos voltar e começar de novo, 
mas podemos, sim, recomeçar e fazer um novo 
fim, como nos expressa o estadista norte-ameri-
cano, James R. Sherman. Portanto não devemos 
nos restringir ao ambiente criado para cada um 
de nós! Somos responsáveis por criar nosso pró-
prio espaço! Quanto mais avançarmos, mais sere-
mos mais nos desenvolveremos intelectualmente, 
emocionalmente e espiritualmente; quanto mais 
nos recuarmos, é certo que menores ficaremos! 
Então a palavra de ordem é: ultrapasse limites, 
alargue suas tendas, amplie sua visão e conquiste 
tudo que seus olhos puderem alcançar!

Existe um oceano 
esperando por 

você!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

*Michael Stephan da Silva

Mulher morre e dois ficam 
feridos em acidente no 
bairro Acácias

PC prende homem que teria 
estuprado três filhas em Minas 
Novas

Militares treinam condução de 
embarcação em águas rápidas

Uma mulher, de 21 anos, mor-
reu e duas pessoas ficaram feridas 
num acidente envolvendo um car-
ro e uma motocicleta em Montes 
Claros, na noite de segunda-feira 

(14).
Segundo informações da Polícia 

Militar, o carro seguia pela alame-
da A sentido bairro Nova Suíça/
Acácias quando foi atingido pela 

motocicleta no cruzamento com 
a alameda das Américas, no bairro 
Independência. Testemunhas con-
taram à PM que o motociclista de-
sobedeceu a uma placa de parada 

O Corpo de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais (CBMMG) reali-
zou um treinamento de condução 
de embarcação em águas rápidas, 
envolvendo os militares do 1º Co-
mando Operacional de Bombei-
ros (1ºCOB), Batalhão de Emer-
gências Ambientais e Resposta a 
Desastres (Bemad) e da Capitania 
Fluvial de Minas Gerais.

As atividades têm o intuito de 
promover a troca de experiência 
entre os militares das diversas 

unidades e apresentar as inúme-
ras formas de utilização das em-
barcações.

Já no primeiro dia, os mili-
tares tiveram uma explanação 
sobre componentes do barco e 
carretinha, bem como as pecu-
liaridades inerentes no emprego 
da embarcação nas ocorrências e 
boas práticas, prosseguindo com 
as funcionalidades do bote inflá-
vel, as funções de cada tripulante, 
componentes da embarcação e 

manobras.
No decorrer do treinamento, 

os militares foram divididos em 
dois grupos, os quais acompanha-
ram uma instrução teórica sobre 
motor de popa, ressaltando sua 
manutenção básica, funcionalida-
des e cuidados.

Eles também tiveram instrução 
e treinamento prático de condu-
ção de barco, bote inflável e moto 
aquática.

Outro ponto importante foi a 
instrução de Suporte Básico de 
Vida, focado em vítimas de afoga-
mento, com prática para militares 
do CBMMG e da Marinha do Bra-
sil.

Esse tipo de capacitação é es-
sencial para aprimorar e regular o 
conhecimento dos militares, me-
lhorando as condições de segu-
rança e investindo cada vez mais 
no atendimento de excelência à 
população mineira.

MONTES CLAROS

obrigatória.
Após a colisão, a moto derra-

pou e atropelou uma pedestre que 
transitava pela Alameda das Améri-
cas. A pedestre, de 21 anos, que foi 
atingida após a colisão entre moto 
e carro, também foi socorrida pelo 
SAMU com suspeita de fratura no 
braço direito.

Segundo o Samu, o motociclis-
ta foi levado para o hospital com 
traumatismo cranioencefálico. A 
mulher que estava na garupa não 
resistiu aos ferimentos e morreu 
no local após sofrer parada car-
diorrespiratória.

De acordo com a PM, o motoris-
ta do carro fez o teste do etilôme-
tro e não foi constatado ingestão 
de álcool. A perícia foi acionada e 
as causas do acidente serão investi-
gadas pela Polícia Civil.

Um homem, de 37 anos, inves-
tigado por estupro de vulnerável e 
cárcere privado foi preso pela Po-
lícia Civil em Baixa Quente, zona 
rural de Minas Novas.

Segundo informações divulga-
das pela PC na segunda-feira (14), 
“o suspeito teria abusado sexual-
mente de três filhas, tendo, inclu-
sive, gerado três filhos com duas 
delas.”

Ainda de acordo com a PCMG, 

a prisão foi realizada em conjun-
to com a Polícia Militar, Conselho 
Tutelar e Centro de Referência de 
Assistência Social (Cras).

Além da prisão temporária, 
os policiais também cumpriram 
um mandado judicial de busca e 
apreensão. Foram recolhidos o 
celular e uma espingarda do inves-
tigado, o que gerou uma autuação 
em flagrante por posse ilegal de 
arma.
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A Unimontes oferece 654 vagas em 28 cursos no campus-sede 
e nos campi de Janaúba, Januária e Unaí
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Prefeitura realiza Jornada Pedagógica 
como preparação para a volta às aulas

Inscrições para o SiSU/Unimontes podem 
ser feitas pelo sistema do MEC

“Belinha é mais uma fagulha de esperança por 
um mundo mais humano e inclusivo”

Instituição com campus em Janaúba 
inscreve candidatos a vaga de professor

As aulas da rede municipal de 
Montes Claros estão voltando! E, 
para se preparar adequadamente 
para o grande desafio de receber os 
cerca de 35 mil alunos que ficaram 
quase dois anos no regime de en-
sino remoto ou misto, a Prefeitura 
está realizando a Jornada Pedagó-
gica e Administrativa 2022. Volta-
da para todos os profissionais da 
Educação Municipal, a Jornada teve 
sua abertura na segunda-feira (14), 
no auditório da AABB (Associação 

Atlética Banco do Brasil), com a 
participação de Rejane Veloso, se-
cretária municipal de Educação, e 
do prefeito Humberto Souto, via te-
leconferência. Os profissionais que 
não estavam presentes puderam 
acompanhar a abertura pelo You-
Tube (https://www.youtube.com/
watch?v=cmi-pcfXhEE). 

Em sua fala, a secretária de Edu-
cação explicou que a Jornada é uma 
“oportunidade para refletir onde 
nós estamos, o que precisamos 

fazer e onde queremos chegar. O 
início das aulas será no dia 21/02, 
e o nosso objetivo é melhorar cada 
vez mais, acolher bem e entender 
as perdas que tivemos. O prefeito 
Humberto Souto não mediu esfor-
ços para que a gente pudesse ter, 
dentro das escolas, todos os equipa-
mentos que pudessem nos ajudar. 
Nós vamos ter os tablets, material 
escolar, sem falar nos EPI’s, então 
acredito que vamos estar mais se-
guros, porque existe um gestor que 

se preocupou e se preocupa com a 
vida humana”.

“Durante esses anos de governo, 
procuramos dar atenção máxima à 
educação. Conseguimos reformar 
grande parte dos prédios, e lança-
mos em janeiro um grande projeto 
de construção de prédios escolares, 
gastando quase que o orçamento 
de muitas prefeituras, mais de R$ 
120 milhões, sem paralisar o depar-
tamento de reformas. Mas sempre 
temos dito que cuidar somente da 

parte física da escola, que é muito 
importante, não é o suficiente. É 
preciso um olhar maior para a área 
pedagógica. Sem ter uma grande 
educação, sem ter uma prioridade 
com a educação, um país com 220 
milhões de habitantes, uma gran-
de parcela dessa população sendo 
muito pobre, não vai chegar a lugar 
nenhum. Eu sou um eterno apai-
xonado pela necessidade de se va-
lorizar o ensino fundamental, a co-
meçar do próprio ensino infantil. O 

educador é a mola mestra para per-
mitir que possamos diminuir essa 
crueldade na distribuição de renda 
brasileira e para que possamos aju-
dar a melhorar a vida das pessoas. 
Sou daqueles que sempre acredita 
no desenvolvimento como instru-
mento para permitir a melhoria da 
vida das pessoas”, destacou, em sua 
fala, o prefeito Humberto Souto. A 
Jornada Pedagógica continua até o 
dia 18, com diversas palestras. (As-
com PMMC)

Sistema de Seleção Unificada 
(SiSU) está com inscrições abertas 
para o Processo Seletivo 1/2022 
para a Universidade Estadual de 
Montes Claros. São 654 vagas para 
28 cursos do campus-sede e dos 
campi de Janaúba, Januária e Unaí. 

O prazo vai até a próxima sex-
ta-feira (18 de fevereiro) e os inte-
ressados deverão se inscrever pelo 
portal do Ministério da Educação: 
www.sisu.mec.gov.br.

O resultado da chamada regular 
(1ª chamada) será divulgado no dia 
22 de fevereiro, com a pré-matrí-
cula dos candidatos selecionados 
entre os dias 23 de fevereiro e 8 de 
março, mesmo prazo que será ob-

servado para envio por parte dos 
candidatos cotistas da documenta-
ção do Programa Socioeconômico. 
Entre os dias 22/2 e 8/3, os candida-
tos deverão manifestar o interesse 
em participar da lista de espera.

Os interessados podem fazer op-
ção por dois cursos, mas o ingres-
so dos aprovados será em apenas 
uma graduação, a partir da nota do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(ENEM), será neste primeiro semes-
tre letivo de 2022, com início das 
aulas a partir de 14 de março.

Importante lembrar que, para 
cada curso, há pesos das provas do 
ENEM de acordo com a área do co-
nhecimento. Os detalhes estão no 

edital.
As vagas são para a ampla con-

corrência (sistema universal) e para 
o sistema de reserva de vagas, nas 
seguintes categorias: negro, de bai-
xa renda/egresso de escola pública 
(necessária a autodeclaração e, ain-
da, cumprir o procedimento de he-
teroidentificação), egresso da esco-
la pública/de baixa renda, indígena, 
de baixa renda/egresso de escola 
pública e pessoa com deficiência.

Em todas as categorias referen-
tes às cotas, com exceção das pes-
soas com deficiência, é preciso pre-
encher a declaração de reserva de 
vagas e comprovar os critérios so-
cioeconômicos. (Portal Unimontes)

A superação do estigma enfren-
tado por crianças com cicatrizes de-
correntes das fissuras lábio palatinas 
é abordado com uma linguagem sim-
ples e didática no livro “Belinha, a me-
nina que aprendeu a sorrir”. A obra 
foi elaborada no âmbito do Programa 
de Pós-Graduação (Mestrado) em 
Ciências da Saúde/Cuidado Primário 
em Saúde da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes).

De autoria da cirurgiã-dentista 
Carla Cristina Gonçalves da Costa, 
mestranda em Cuidado Primário em 
Saúde, juntamente com os professo-
res Hercílio Martelli e Daniella Reis 
Barbosa Martelli, a obra resulta da 
dissertação de mestrado intitulada 
“Anomalias dentárias na Síndrome 
congênita por Zika vírus e produção 
técnica em fissuras lábio palatinas”. 
Os professores Hercílio Martelli e a 
professora Daniela Reis Barbosa Mar-
telli participaram do trabalho como 

orientador e co-orientadora, respec-
tivamente.

Carla Cristina Gonçalves da Costa, 
egressa do curso de Odontologia da 
Unimontes, destaca que – ao abordar 
a temática das fissuras lábio palatinas 
com linguagem acessível, didática e 
lúdica, busca gerar educação em saú-
de e assistência para os diferentes ato-
res sociais. “Surge de duas paixões: a 
odontologia e o amor à inclusão. Pre-
cisamos falar dos mais variados temas 
com nossas crianças, para que cres-
çam com o imaginário fértil e aberto 
às diferenças”, afirma a mestranda de 
Cuidado em Primário em Saúde da 
Unimontes.

O QUE CONTA O LIVRO – A 
história de Belinha, uma menina de 
sete anos, com fissura lábio palatina, 
acumula muitas vitórias desde o seu 
nascimento, mas como milhares de 
crianças em nosso país, carrega o es-

tigma das cicatrizes de sua condição: 
ela não se sente segura para sorrir e 
falar. “Com o apoio dos coleguinhas e 
de sua professora, Belinha  apresenta 
esse universo e chama a atenção das 
pessoas para sua condição, e nos con-
vida a olhar com amor para as diversi-
dades enriquecem e nos tornam úni-
cos e especiais”, enumera a autora.

A mestranda destaca também o 
papel das famílias no tratamento e 
na busca da inclusão das crianças 
portadoras da fissura lábio palatina. 
“O maior desafio é que seja garantida 
a atenção especializada, contínua e 
adequada às crianças. Em Montes Cla-
ros, não possuímos nenhum centro 
de reabilitação. Portanto, as famílias 
devem se deslocar para o centro de 
referência mais próximo, no nosso 
caso, Belo Horizonte, e isso gera um 
ônus para o indivíduo e sua família”, 
relata.

A autora também chama atenção 

para a importância do tratamento das 
crianças que nascem com o problema 
congênito, para garantia de uma boa 
qualidade de vida e para a inclusão. 
“Quando bem realizado o tratamento 
e o acompanhamento – que pode du-
rar até os 18 anos, as sequelas serão 
mínimas. Assim, o processo de inclu-
são será leve”, observa Carla Cristina.  
“O que vemos muitas vezes é a ocor-
rência de uma cirurgia reparadora no 
primeiro ano de vida, sem os demais 
acompanhamentos, especialmente, 
fonoaudiológicos e odontológicos, 
gerando todos os estigmas das fissu-
ras, exigindo maior atenção da escola, 
para que essa assistência seja garanti-
da”, assinala.

A escola tem um atuação impor-
tante na conscientização sobre a 
questão das fissuras lábio palatinas. 
“Quando pensamos em escrever um 
livro infantil, imaginamos que é no 
campo escolar que devemos iniciar 

a consciência sobre as fissuras, para 
que todas as barreiras sejam venci-
das, e que cada vez mais possamos 
vencer as diferenças”, pondera Carla 
Cristina.

Os desafios enfrentados para a 
inclusão – As fissuras orais geram 
impacto na saúde e na qualidade de 
vida das crianças acometidas e seus 
familiares, somando inúmeros desa-

fios. “O maior deles é a dificuldade 
de acesso aos serviços públicos para 
tratamento e acompanhamento, seja 
pela má distribuição dos centros, tor-
nando a assistência geograficamente 
fora do alcance de muitos, seja pela 
falta de informação”, chama a atenção 
a especialista, que faz um alerta para 
a necessidade do tratamento correto, 
com envolvimento de diferentes pro-
fissionais. (Portal Unimontes)

Estão abertas até sexta-feira (18), as inscrições para o pro-
cesso seletivo simplificado de professor substituto de Educação 
Física para o IFNMG-Campus Avançado Janaúba. Há uma vaga, 
para 40 horas semanais, com exigência de graduação na área. 

As inscrições devem ser realizadas com o envio de documen-

tos por e-mail, conforme orientações expressas no Edital nº 
02/2022.

A seleção dos candidatos será em duas etapas, ambas de cará-
ter classificatório e eliminatório: prova de títulos e experiência 
docente; e prova de desempenho didático. Esta última será reali-

zada de forma presencial, no campus, no dia 9 de março. 
Dependendo da titulação do contratado, a remuneração men-

sal poderá variar de R$ 3.130,85 até R$ 5.831,21. O professor 
substituto também terá direito a auxílio-alimentação e auxílio 
pré-escolar (por dependente de até 5 anos de idade).
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Violeta se preocupa com o estado de Matias. Lorenzo sofre ao ver Bento e Letí-
cia enamorados. Heloísa negocia com Eugênio. Violeta se muda para a fazenda com 
Isadora, Augusta e Matias. Úrsula reclama do acerto que Eugênio fez com Violeta e 
Heloísa. Davi é transferido para a penitenciária de São Paulo. Passam-se três meses. 
Úrsula pensa em unir Joaquim e Isadora. Violeta discute com Eugênio por causa da 
tecelagem. Joaquim observa Isadora. Heloísa ouve Augusta contar para Manuela que 

acredita que foi Matias quem tirou a vida de Elisa por acidente. Davi briga com Gaspar no refeitório. 

Guilherme e Joana explicam a situação de Bianca para Neném e Betina. Flá-
via termina com Gabriel. Ingrid se oferece para ajudar Paula a criar um novo 
perfume, mas ela ignora. Roni leva Flávia para o tribunal. Daniel elogia Guilher-
me para Rose. Neném e Betina contam para Bianca sobre o transplante. Celina 
teme que Guilherme volte com Rose e fica furiosa. Flávia depõe, e Cora e Roni 
se preocupam. Tina termina com Tigrão. Carmem promove Paula a vice-presi-
dente da empresa. 
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Ravi conta a Noca que Thaiane está à procura da avó. Christian/Renato oferece sua 
parte do dinheiro desviado da Redentor para Túlio, e avisa que vai pedir demissão da 
empresa no regresso de Santiago. Gabriela conta a Ilana que terminou o namoro. Júlia 
e a colega de quarto são flagradas pelo segurança da clínica, no momento em que ten-
tam resgatar um remédio escondido dentro de um vaso de planta.

Cecília chora e conta para Fátima que não teve coragem de contar a verdade para 
Gustavo e fez ele se sentir péssimo. A ex-noviça diz que fez tudo errado e está com 
dó de seu grande amor. Madre Superiora avisa Fabiana e Didi que as meninas estão 
autorizadas a jogar futebol com os meninos. Estefânia diz para Vitor que Gabriel 
deixou escapar que Cecília terminou o namoro com Gustavo por princípios religio-
sos, por não querer fazer mal aos outros e não por ela estar interessada em André. 

Nicole recebe todos os dados de Flávio e que o irmão está recebendo propina. Nicole diz o que pretende fazer com 
Gustavo: “Quero destruir o império dele. Jogar praga nas plantações e mandar pessoas invadirem as fazendas dele”. 
Cecília vai até o consultório de André, diz que ele sempre foi muito atencioso e por isso não quer deixar nada mal 
resolvido. Cecília revela que ama Gustavo e só abriu mão do namoro com ele para não magoar Verônica. 

‘BBB 22’: Tadeu Schmidt chama a 
atenção de Maria após sister bater balde 
na cabeça de Natália

‘BBB 22’: Maria se desculpa com o 
público após suposta agressão à Natália: 
‘Tendência a ser agressiva’

Malvina pressiona Isaura para que lhe conte o que a aflige. Helena discute com o 
Dr. Paulo. Tomásia e Gabriel estão prontos para incendiar a lavoura. Leôncio recebe 
uma carta de seu pai sobre sua volta da viagem. Belchior dá o recado de Miguel a 
Isaura. Henrique conta à seu pai as maldades que Leôncio faz. Malvina vê seu marido 
e Rosa juntos. Bernardo sugere outra forma de prejudicar Leôncio. Miguel diz a sua 
filha que caso ele não consiga sua liberdade, eles devem fugir. Almeida chega de 
viagem, mas não passa bem.
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Matias é salvo por um funcionário do hotel. Chega o dia do julgamento de Davi. 
Isadora fica doente e Violeta cuida da filha. Matias tem um surto durante seu depoi-
mento no tribunal. Úrsula entrega a Heloísa promissórias assinadas por Afonso e su-
gere que ela reconsidere a proposta de compra de Eugênio. Davi é condenado. Matias 
sai do tribunal atordoado e anda perdido pela rua. Eugênio se enfurece ao saber que 
Úrsula ameaçou Heloísa. Violeta encontra Matias e leva um médico para atender o 

marido. Davi pede para Romana soltar Valente. Matias tem outro surto e é levado para um sanatório.

Rose fica transtornada e Deusa se penaliza. Gabriel é expulso da Pulp Fic-
tion. Prado devolve a bicicleta das quentinhas para Jandira. Bianca passa mal 
e Betina a leva para o hospital. Joana e Marcelo se beijam. Paula pede para ser 
amiga de Carmem. Neném termina com Rose. Joana leva Bianca para a clínica 
de Guilherme. Teca explica seu plano contra Neném para Roni. Gabriel exige 
que Flávia se desculpe com ele. Tuninha recrimina o plano de Paula. Guilherme 
avisa que Bianca precisa de um transplante de coração, e Neném se desespera.
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3/esa. 5/tenra. 6/stones. 7/lavrado. 8/trânsito.

Christian/Renato é forçado a ceder ao plano de Túlio. Noca não aceita o 
convite de Aníbal para jantar. Christian/Renato diz a Ana Virgínia que se sente 
acuado por Bárbara. Lara diz a Christian/Renato que precisa de um tempo 
para ficar sozinha. Bela não aceita o pedido de desculpas de Felipe. Lara pede 
apoio a Thaiane para manter o projeto do restaurante-escola de pé durante 
sua ausência. 

Cecília chora e conta para Fátima que não teve coragem de contar a verdade para 
Gustavo e fez ele se sentir péssimo. A ex-noviça diz que fez tudo errado e está com 
dó de seu grande amor. Madre Superiora avisa Fabiana e Didi que as meninas estão 
autorizadas a jogar futebol com os meninos. Estefânia diz para Vitor que Gabriel 
deixou escapar que Cecília terminou o namoro com Gustavo por princípios religio-
sos, por não querer fazer mal aos outros e não por ela estar interessada em André. 

Nicole recebe todos os dados de Flávio e que o irmão está recebendo propina. Nicole diz o que pretende fazer com 
Gustavo: “Quero destruir o império dele. Jogar praga nas plantações e mandar pessoas invadirem as fazendas dele”. 
Cecília vai até o consultório de André, diz que ele sempre foi muito atencioso e por isso não quer deixar nada mal 
resolvido. Cecília revela que ama Gustavo e só abriu mão do namoro com ele para não magoar Verônica. 

‘BBB 22’: clima tenso no Quarto da 
Líder! Bárbara chora e troca farpas com 
Pedro Scooby e Paulo André

Sebastião flagra Gabriel e Helena na sala de sua casa. Tomásia e Gioconda deci-
dem salvar Gabriel. Leôncio expulsa Henrique de sua casa. João e Joaquina chegam 
à fazenda de Sebastião. Gioconda e Tomásia chegam à casa de Sebastião. Sebastião e 
Gioconda lembram do passado. André e Moleca reconstroem o quilombo. Henrique 
que começa a falar de Leôncio para Malvina. Tomásia compra Bernardo. Leôncio e 
Henrique discutem na frente de Malvina. Henrique se despede de Isaura. Helena 
maltrata Dr. Paulo. 

Montes Claros, quinta-feira 10.2.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Matias vai atrás de Elisa no Palace Cassino. Davi se revolta quando Elisa vai em-
bora com o pai. Matias proíbe Elisa de se encontrar com Davi e exige que Raimundo 
descubra tudo sobre a vida do mágico. Davi recebe um convite para se apresentar no 
Rio de Janeiro e escreve um bilhete mágico para Elisa. Lorenzo entrega uma caixa de 
bombons para Letícia, mas Onofre a apreende. Violeta expulsa Eugênio e Joaquim de 
suas terras. Afonso passa mal e perde os sentidos antes de contar para Heloísa onde 

a filha dela está. Elisa e Davi têm sua primeira noite de amor.

Jandira e Neném explicam a Nedda por que ela não pode contar que Roni é 
o pai de Tina. Cora explica para Flávia o que ela precisa fazer para sair da cadeia. 
Prado beija Jandira. Odete descobre que Juca pegou o dinheiro que estava escon-
dido. Neném implora para Nedda não contar a verdade sobre Tina para Roni. Roni 
ameaça Tigrão, que não se intimida. Neném e Rose marcam um encontro. Tuninha 
vê os exames de Paula e se preocupa. Ingrid procura Flávia. Paula acredita ter sido 
a escolhida pela Morte. 
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 3/car — mur — pro. 4/joia. 5/ébano — época. 6/médico. 7/armador. 10/serra do mar. 11/reviravolta.

Lara se afasta de Christian/Renato. Christian/Renato chega em casa embriagado e discu-
te com Bárbara. Ana Virgínia desarma a resistência de Bárbara em fazer terapia. Chris-
tian/Renato ameaça Elenice, caso a mãe procure Lara novamente. Elenice diz a Teodoro 
que percebeu que o filho está apaixonado por Lara. Mel vê Helena no atendimento 
on-line com Nicole, e pergunta à mãe o que ela estava falando com a namorada de 
Paco.  Helena avisa a Paco que Nicole sabe que eles foram casados. Rebeca pede a Ilana 

para não julgá-la por querer estar com Felipe como amigo. 

Juju grava videoclipe de Luciano para seu vlog. André envia flores para Cecília e a convida 
para jantar. Fátima diz que a irmã deve aceitar o convite do médico. Franciely não sabe da 
surpresa para Estefânia sobre a liberação do food truck e acaba contando para ela sobre 
o acontecimento antes de Vitor. Gustavo e Verônica se beijam mais uma vez e ele convida 
ela para ir no jantar sobre o food truck que haverá em sua casa. Cecília aceita jantar com o 
doutor Andre. Dulce diz que Fabiana sente falta de Verônica. A carinha de anjo se incomoda 

com a secretaria. Rosana pede Peixoto em casamento para a alegria de seus filhos. Vitor reabre o LePf. Gustavo passa pela praça 
e vê Cecília. O pai de Dulce diz que faz tempo que os dois não se encontram. Inácio e Diana presenteiam os filhos. Gustavo 
pergunta se Cecília está feliz. A ex-noviça diz que o empresário que deve estar bem, pois está namorando Verônica que pode 
encontrar um novo amor. Gustavo insiste se a decisão de Cecília foi assertiva, mas ela decide ir embora sem responder. Miguel 

Silvio Santos proíbe torcida de SBT a Tiago 
Abravanel após declarações sobre a família 
no ‘BBB 22’, diz site

Tiago Abravanel pode ter virado 
persona non-grata aos olhos do avô 
Silvio Santos. De acordo com o site 
TV Pop, o dono do baú se irritou 
após ver as declarações do artista so-
bre a falta de relação com a família e 
proibiu que o SBT veicule torcida ao 
neto. Saiba mais!

Sílvio Santos não gostou nada de 
ver as declarações de Tiago Abravanel 
no “BBB 22”, onde o artista expôs 

a relação de distanciamento com o 
avô e a divisão que existe entre ele 
e a mãe, Cintia, e as outras filhas do 
comunicador. As informações são do 
portal TV Pop.

A publicação afirma que foi Patrí-
cia Abravanel, que também foi alvo 
de comentários de Tiago dentro da 
casa, quem mostrou as imagens para 
Silvio. Ao saber das declarações e da 
repercussão nas redes sociais, o dono 

do SBT ligou para os executivos da 
empresa e proibiu que o canal mani-
festasse torcida pela permanência do 
brother na casa.

Ainda de acordo com a reporta-
gem, Silvio teria dado aval para que 
o “Fofocalizando” cobrisse de forma 
mais crítica os desdobramentos do 
“BBB 22”, marcado pelo clima de 
“paz e amor” que Tiago sempre de-
fendeu.

Casa de Vidro ‘BBB 22’: veja quem 
entra e quando os brothers vão se 
conhecer!

O ‘BBB 22’ promete fortes emo-
ções nos próximos dias com a Casa 
de Vidro. A edição planeja incluir os 
dois novos participantes no game na 
sexta-feira (11), mas isolá-los da festa 
na sequência. Saiba tudo a respeito 
da dinâmica!

O “BBB 22” mal se despediu de 
Naiara Azevedo, eliminada nesta 
terça (8), e já tem mais novidade 
chegando no programa. Como foi 
adiantado por Boninho, diretor da 
atração, a Casa de Vidro é uma rea-
lidade e será construída dentro da 
casa, na área da academia, como dito 
por Ana Furtado.

Os dois integrantes que ocupa-
rão esse primeiro isolamento são 
ambos do time pipoca e, portanto, 
anônimos. Um deles é Gustavo Mar-
sengo, advogado de 31 anos que está 

desempregado e teria sido escolhido, 
de acordo com Léo Dias, por causa 
da “energia Felipe Prior”. Não há in-
formações sobre a representante do 
sexo feminino, mas a TV Globo já 
confirmou que vai anunciar ambos 
os participantes nesta quarta (9), du-
rante o programa.

Ainda de acordo com a publica-
ção, os dois novos integrantes da 
casa mais vigiada do país teriam sido 
isolados no último dia 4 de feverei-
ro, o que leva o público a entender 
que ambos assistiram até o episódio 
do dia 3, logo após a eliminação de 
Rodrigo Mussi.

Negativas para Covid-19, tanto 
Gustavo quanto a nova sister preci-
saram se submeter ao isolamento 
padrão de sete dias para a segurança 
da produção em relação aos brothers 

já confinados no programa. Tiago Lei-
fert, ex-apresentador do “BBB”, che-
gou a receber mensagens a respeito.

Mas se engana quem pensa que, 
só porque vão entrar na sexta-feira, 
os dois novos brothers já vão poder 
curtir a festa da semana. Ambos serão 
revelados aos demais moradores pela 
manhã, mas, à noite, serão “vedados” 
do restante da casa, sendo impedidos 
de curtir as bebidas e as comidas da 
celebração.

“A produção vai tampar a visão 
dos anônimos durante a comemora-
ção dos brothers”, contou Ana Fur-
tado. “A produção vai ‘lacrar’ a Casa 
de Vidro, que ficará localizada dentro 
da academia. Os participantes não 
vão participar da festa de nenhuma 
forma. Nem um drink, nem um sal-
gadinho”, garantiu.

Programação

Homem-Aranha - 
Sem Volta Para Casa

150min – 12 anos

Sala 05 3D DUB 14:30
 Sala 05 3D DUB 17:40
 Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min

 
Sala 03 2D NAC 18:20

Case Comigo
112min

Sala 04  2D  DUB  13:35
 Sala 04  2D  DUB  16:10
 Sala 04  2D  DUB  18:45
 Sala 04  2D  LEG  21:20

Moonfal – Ameaça Lunar
130min / 14

Sala 03 2D DUB 15:20
 Sala 03 2D DUB 21:10

Morte no Nilo
127min

Sala 02  2D  DUB  13:45
 Sala 01  2D  DUB  15:30
 Sala 01  2D  LEG  18:30
 Sala 01  2D  DUB  21:30

Exorcismo Sagrado
109min

 
Sala 02  2D  DUB  16:40
 Sala 02  2D  LEG  19:10
  Sala 02  2D  DUB  21:40

Francisco discute com Miguel na fazenda do comendador. Sebastião arranca a car-
ta das mãos de sua filha. Martinho encontra Bernardo pela mata. Tomásia decidiu 
como se vingar de Leôncio. Sebastião pede ao Com. Almeida que castigue Isaura. 
Almeida proíbe Miguel de ver sua filha. Henrique ouve Helena dizer que Leôncio a 
importunou. Gabriel conta a Miguel què Tomásia irá lhe emprestar o dinheiro. André 
ouve tiros no quilombo. Almeida pede que Malvina cuide de Isaura. Henrique encon-

tra Leôncio e Rosa juntos no celeiro. Isaura conta ao com. Almeida sobre as ameaças de Leôncio.

Bárbara teve madrugada agitada 
após ficar com os nervos à flor da 
pele por cair no Paredão do ‘BBB 
22’. A jovem brigou com Pedro 
Scooby e Paulo André, e já de ma-
nhã saiu do Quarto do Líder sem 
Laís e Jade Picon perceberem e 
entreouviu papo dos brothers, que 
repassou para as amigas

Bárbara está no Paredão do 
“BBB 22” com Arthur Aguiar e Na-
tália. Após a madrugada em que 
tentou se unir com a sister contra o 
ator, na manhã desta segunda-feira 
(14), a modelo saiu do Quarto da 
Líder Jade Picon porque estava cho-
rando na cama, já que acredita que 
vai sair e é “odiada” pelo público.

Ao perceber que os rapazes do 
“grupo da Disney”, Pedro Scooby, 
Tiago Abravanel e Douglas Silva 
conversavam sobre o jogo e o ami-
go emparedado, a jovem parou na 
escada e logo voltou ao loft para 
fofocar com as amigas, Jade e Laís, 
como vem fazendo nas últimas se-
manas.

De acordo com ela, o surfista 
criticou a forma como Arthur re-
age aos acontecimentos da casa, 
exemplificando o pensamento 
com as idas ao Paredão e a recla-
mação sobre o polêmico almoço 
do Anjo de Scooby e PA. Ele o acu-
sou de não ter humildade, o que 

fez com que Tiago o defendesse, 
dizendo que cada um reagia de 
uma forma.

BÁRBARA REPASSA CONVER-
SA DOS BROTHERS PARA JADE 
PICON NO ‘BBB 22’: ‘FICOU DE 
CARA FECHADA’

Após contar o que ouviu, Jade 
indagou sobre a reação de Arthur 
Aguiar ao fato de tê-lo indicado ao 
novo Paredão, em sua segunda se-
mana como Líder. Os dois chega-
ram a conversar sobre a situação 
na madrugada, e ela disparou para 
o brother que ele “não é e nunca 
foi” sua prioridade no jogo.

“O Arthur ficou p*to hoje?”, 
indagou Jade. “Ficou, ele fica de 
cara fechada.”, respondeu a ami-
ga. “E o DG falou o que?”, ques-
tionou a Líder. “Concordou com o 
Scooby.”, afirmou a modelo.

Anteriormente, ainda na madru-
gada, o clima ficou tenso no Quarto 
da Líder. Bárbara teve atritos com 
Paulo André e Pedro Scooby.

O surfista fez um comentário so-
bre o fato de que acha que os joga-
dores e estrategistas estão falhando 
no jogo. “Arthur e Bárbara, os dois 
no paredão. Que estratégia é essa? 
As estratégias tão tudo falhas”, opi-
nou.

Ele citou também Rodrigo, o 
segundo eliminado e conhecido 
por ser “paranoico” com o as-
sunto. Bárbara se ofendeu com 
o comentário. “Meu amor, mas a 
gente foi para o paredão com um 
voto, a gente não foi pela casa. Ele 
está falando m*rda. Eu já estou no 
paredão, tu quer me irritar mais?”, 
disparou a modelo.

Paulo André também foi fruto 
de reação ríspida de Bárbara. O 
atleta estava brincando com Laís, 
imitando a forma como ela voltou 
da Prova do Bate-Volta, após ser 
puxada para o Paredão por Natália 
no contragolpe. A modelo afirmou 
que “eles estavam colocando pala-
vras” na boca das sisters.

PA não deixou barato e disse 
que estava brincando com a médi-
ca, e não com ela. Scooby também 
opinou que Bárbara estava despe-
jando seu estresse e insatisfação 
por estar no Paredão nos colegas.

Em outro momento, Scooby 
comparou Natália com Sarah 
Andrade, do “BBB 21”. “A Sarah 
saiu em qual semana mesmo?”, 
perguntou. “Eu não sou a Sarah. 
Eu sou a Bárbara.”, respondeu a 
modelo. “Na quinta semana.”, disse 
Tiago Abravanel. “Então calma, não 
vai ser nessa semana, pode ser na 
próxima.”, comentou o surfista.

Tadeu Schmidt, apresentador do 
‘BBB 22’, mudou o tom de voz logo 
após a agressão de Maria a Natália no 
Jogo da Discórdia desta segunda-feira 
(14). O jornalista pediu cuidado dos 
demais participantes e perguntou à 
emparedada se ela estava bem. Saiba!

No “BBB 22”, o movimento de 
Maria na hora de jogar água em 
Natália foi visto como agressão por 
boa parte dos internautas. Até Karol 
Conká chegou a opinar. Ciente da in-
terpretação do público, Tadeu Schmi-
dt decidiu dar uma bronca no elenco, 
deixando claro que o ato tinha sido 
notado não apenas pelos telespecta-
dores, mas também pela produção.

“Estamos de volta. E atenção que 
a gente precisa resolver uma questão 
aqui agora”, avisou Tadeu, com o 
tom de voz mais alto e mais urgente. 
“Maria, você foi muito descuidada no 
momento de jogar a água na Natália”.

“Escorregou da minha mão”, ale-
gou a cantora. “E acabou atingindo a 
Natália na cabeça”, seguiu Tadeu, ig-
norando a artista. “Natália, está tudo 
bem por você?”, questionou. A mi-
neira respondeu: “Tá tudo bem, mas 
eu senti um pouco de agressividade, 
sim. Mas está tudo ok”.

“Ok, muito cuidado por todos”, 
pediu o apresentador, encerrando 

a questão. Mais tarde, Maria che-
gou a admitir que tinha sido agres-
siva com a colega de confinamen-
to, enquanto Natália argumentava: 
“Sem querer? Falou ‘bem feito’”. A 
cantora ainda assim pediu desculpas 
à mineira

 Ainda durante o Jogo da Discór-
dia, que pareceu aflorar os ânimos 
da casa, Tadeu precisou interromper 
o game mais de uma vez para pedir 
que os habitantes da casa se posicio-
nassem. “Pessoal, ouviram a acusa-
ção, achou que valeu? É ‘sim’. Achou 
que não valeu, é ‘não’. Não interessa 
o que aconteceu antes, o que aconte-
ceu depois, é sobre a acusação que 
foi feita”, esclareceu o apresentador.

A suposta agressão de Maria à 
Natália, durante o último ‘Jogo da 
Discórdia’, do ‘BBB 22’, rendeu dis-
cussões e até pedidos de expulsão. 
Durante o ‘Raio-X’ desta manhã, a 
artista pediu desculpas e prometeu 
refletir sobre o que desperta um 
comportamento agressivo. Confira.

Maria agrediu Natália no “BBB 
22”? O jeito com que a artista bateu 
com o balde d’água na cabeça da 
designer de unhas, que atingiu um 
milhão de seguidores após a como-
ção do público, rendeu discussões, 
pronunciamentos de ex-”BBBs”, 
como Karol Conká e Ana Paula Re-

nault, e até pedidos de expulsão nas 
redes sociais. No “Raio-X”, a atriz se 
pronunciou sobre o caso.

“Quando eu vim pro programa, 
eu vim muito disposta a ser eu mes-
ma e tranquila quanto a isso, mas 
eu sabia que tinha uma preocupa-
ção, que era minha tendência a ser 
agressiva. Só que minha tendência a 
ser agressiva é nas palavras, nas ex-
pressões, às vezes, no tom de voz. 
Nunca foi num lugar de agressão 
[física]. Isso é uma atitude que me 
preocupou”, confessou a sister.

‘BBB 22’: APÓS SUPOSTA 

AGRESSÃO, MARIA PEDE DESCUL-
PAS AO PÚBLICO

Maria já havia pedido desculpas 
a Natália durante a madrugada, 
mas decidiu reforçar o perdão em 
conversa com o público no “Raio-
-X”. “Eu pedi desculpas no ‘ao vivo’ 
para Natália, depois, pedi desculpas 
pra ela de novo e gostaria de pedir 
desculpas pra vocês publicamente, 
mais uma vez. É algo que eu tenho 
começado a observar em mim e que 
lá fora eu já tava começando a cui-
dar. Aqui dentro, é um pouco mais 
difícil, mas vou começar a observar 
o que tem me levado a esse lugar”, 
prometeu.
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Municípios afetados já podem assinar termos para receber auxílios 
do plano Recupera Minas, como o pagamento emergencial às 

famílias atingidas
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Diesel registra elevação de 95% desde o 
início de 2019, segundo levantamento

Serviços de saúde de 65 municípios afetados 
por inundações recebem antecipação de R$ 41,1 
milhões

Chuvas fortes dos últimos meses deixam 420 
cidades mineiras em situação de emergência

Gasolina sobe 116% e PECs tramitam no Congresso com o objetivo de 
zerar cobranças sobre impostos até 2023

Os combustíveis estão entre os 
principais assuntos, desde o ano 
passado, e estão cada vez mais 
presente nas pautas de economia 
e política. Em 2021, segundo da-
dos do IBGE, houve alta de 47% no 
preço da gasolina, 62% no etanol e 
47% para o diesel em seus preços 
nas bombas. 

O preço da gasolina e o gás de 
cozinha registrou alta de cinco 
vezes o valor da inflação oficial 
medida pelo Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), desde 
o início do governo Bolsonaro. O  
diesel subiu quatro vezes, segundo 
levantamento feito pelo Departa-
mento Intersindical de Estatísticas 
e Estudos Socioeconômicos (Die-
ese) seção Fup (Federação Única 
dos Petroleiros).

O governo Bolsonaro manteve 
a política de paridade de impor-
tação (PPI), mas desde janeiro de 
2019, a gasolina, por exemplo, 
teve um reajuste de 116%, ante 
uma inflação de 20,6% no período. 
O gás de cozinha registrou alta de 
100,1% %, e o diesel, de 95,5%, de 
acordo com dados da Petrobras 
analisados pelo Dieese. 

Com o intuito de reduzir o im-
pacto do preço dos combustíveis 

na inflação, o governo aposta nas 
PECs em tramitação no Congresso. 
O Senado pautou para amanhã, 
a votação de três projetos de lei 
que tentam reduzir o preço dos 
combustíveis. Um dos projetos, o 
de queda dos impostos, outro na 
mudança da política da Petrobras 
e a criação de um fundo de esta-
bilização. Um terceiro projeto cria 
subsídio do governo federal para 
bancar tarifa gratuita aos idosos no 
transporte urbano. 

Segundo o economista do Die-
ese/Fup, Cloviomar Cararine, os 
combustíveis no Brasil deverão 
permanecer como uma das princi-
pais fontes de pressão inflacioná-
ria este ano. A classe política tem 
buscado alternativas para reduzir 
os preços dos combustíveis prati-
cados pela Petrobras, e o assunto 
tem papel importante nas eleições 
presidenciais deste ano.

“Com as tensões na Ucrânia e 
ondas de frio nos países do Hemis-
fério Norte, que elevam o consu-
mo de petróleo, os preços do óleo 
no mercado internacional deverão 
subir ainda mais, podendo superar 
US$ 100 por barril”, prevê Carari-
ne.

Mas Independente da apro-

vação de projetos no Legislativo, 
especialistas acreditam na valo-
rização dos combustíveis para o 
primeiro semestre de 2022, com 
impactos vindos do exterior, 
como restrições impostas pela 
Covid-19 e redução na oferta de 
petróleo como estratégia de mer-
cado; além da pressão do merca-
do sob os preços. 

“Um dos principais fatores que 
tende a resultar no aumento do 
custo do petróleo é a desvalori-
zação cambial do real frente ao 
dólar, cuja volatilidade tende a 
ser ainda maior diante das incer-
tezas experimentadas em anos 
eleitorais, além de demais insta-
bilidades políticas observadas nos 
últimos meses”.

Diminuir o imposto nos com-
bustíveis é positivo para a econo-
mia?

Para o economista e pesqui-
sador do Centro de Estudos do 
Agronegócio da FGV, Felipe Seri-
gatti, com a alta do petróleo, as 
cotações dos combustíveis são um 
tema que causa incômodo em di-
versas sociedades pelo mundo e 
não só no Brasil. 

“Diversas sociedades têm bus-
cado estratégias para evitar os 

GIRLENO ALENCAR

Os serviços de atenção primá-
ria de 65 municípios do Norte de 
Minas estão sendo contemplados 
com a antecipação do repasse de 

R$ 41,183 milhões, destinados à 
implementação de ações voltadas 
para a contenção de problemas de 
saúde ocasionados pelas chuvas 
que caíram de forma intensa em 
dezembro e janeiro deste ano, cau-

sando enchentes, danos materiais, 
além do desalojamento de cente-
nas de famílias. Os recursos estão 
sendo liberados pelo Ministério da 
Saúde por meio da Portaria 211. A 
antecipação contempla 358 mu-

efeitos adversos causados pela 
alta dos combustíveis. No entan-
to, o sucesso dessas medidas são 
bastante questionáveis e de dura-
ção muito breve. O raio de ação 
das autoridades públicas é muito 
limitado. Na melhor das hipóte-
ses, gerando ganhos mínimos de 

curto prazo e em troca de incerte-
za e passivo fiscal significativos no 
médio prazo”, destaca Serigatti.

Além disso, a tentativa de re-
duzir preços via PEC apresenta 
um risco para a economia já que 
a redução representa uma queda 
considerável nas receitas dos es-

tados e do governo federal. 
 “Certamente, haverá perda de 

arrecadação que exigirá uma reor-
ganização do orçamento público 
da União e das Unidades da Fede-
ração que optarem pela redução 
de algum tributo”, finaliza o eco-
nomista.

nicípios mineiros, totalizando R$ 
253,2 milhões. Para 41 municípios 
que compõem a área de jurisdição 
da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros estão sen-
do antecipados R$ 29,4 milhões. 
Dezoito municípios da Gerência 
Regional de Saúde (GRS) de Janu-
ária receberão R$ 8,4 milhões e; 
seis municípios da GRS de Pirapo-
ra receberão R$ 3,2 milhões.

Entre os 65 municípios do Nor-
te de Minas que receberão maiores 
aportes de recursos antecipados 
pelo Ministério da Saúde estão: 
Montes Claros (R$ 11,6 milhões); 
Porteirinha (R$ 1,236 milhão); Pi-
rapora (R$ 1,174 milhão); Taiobei-
ras (R$ 1,165 milhão); Bocaiuva 
(R$ 1,114 milhão); Januária e 
Salinas (1,115 milhão para cada 
localidade); Rio Pardo de Minas 
(R$ 1,083 milhão); Jaíba (R$ 1,052 
milhão); São Francisco (R$ 1,012 
milhão); Espinosa (R$ 950 mil); 
Coração de Jesus (R$ 939,6 mil); 
Monte Azul (R$ 917,2 mil) e São 
João da Ponte (R$ 913,2 mil).

O Ministério da Saúde expli-
ca que a liberação dos recursos 
visa possibilitar que os serviços 

de saúde dos municípios possam 
desenvolver ações de prevenção e 
contenção de possíveis aumentos 
de doenças de transmissão hídrica, 
a exemplo da leptospirose e das 
diarreias, além do agravamento 
de doenças crônicas. “Casos de 
enchentes e desabamentos exigem 
não só uma atenção emergencial, 
como estrutura médica que atenda 
às vítimas. É importante um cuida-
do continuado, que leve em conta 
desde a vigilância sanitária até a 
oferta de serviços psicossociais”, 
explica o secretário de atenção 
primária do Ministério da Saúde, 
Raphael Câmara.

Os recursos poderão ser usados 
para a manutenção do provimento 
de médicos que atuem nos servi-
ços de atenção primária à saúde 
e para a disponibilização de ma-
teriais técnicos de orientação aos 
profissionais, bem como a oferta 
de serviços de teleconsultoria e 
capacitações a distância para as 
equipes de saúde da família. O ge-
renciamento dos recursos será de 
responsabilidade dos municípios. 
a transferência dos incentivos, em 
parcela única, será deduzida das 

parcelas a serem transferidas no 
último quadrimestre deste ano. 
Os gestores municipais poderão 
manifestar interesse enviando um 
ofício para o e-mail aps@saude.
gov.br, após o término da situação 
de emergência ou estado de cala-
midade pública decorrentes dos 
desastres hidrometereológicos.

O Ministério da Saúde esclarece 
que, excepcionalmente, o repasse 
de recursos não será suspenso em 
casos de ausência de registro de 
profissional no Sistema de Cadas-
tro Nacional de Estabelecimentos 
de Saúde (SCNES) e do não envio 
de produção pelo Sistema de In-
formação em Saúde para a Atenção 
Básica – (Sisab), no período das 
competências financeiras de janei-
ro e fevereiro de 2022. Também 
estão suspensas as penalidades de 
descredenciamento e cancelamen-
to da homologação de equipes da 
atenção primária à saúde relativas 
às competências financeiras de 
janeiro e fevereiro deste ano, es-
tendendo-se o prazo para que as 
gestões municipais cadastrem no-
vas equipes no SCNES até março 
deste ano.

O número de cidades mineiras 
em situação de emergência devido 
às chuvas intensas da última sema-
na subiu para 420, conforme bole-
tim divulgado pela Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil de Minas 
Gerais (Cedec). Ao todo, 55.229 
pessoas estão desalojadas, en-
quanto 9.018 estão desabrigadas. 
O número de mortes em decor-
rência dos temporais aumentou 
para 26.

Para auxiliar prefeituras e mi-
nimizar impactos das chuvas, o 
Governo de Minas lançou, em 
janeiro, o plano Recupera Minas, 
que irá destinar R$ 603 milhões 
em recursos estaduais em medi-
das imediatas ou de rápida im-
plementação. Os projetos foram 
elaborados após o governo ouvir 

as prefeituras e atingidos, mapear 
as principais demandas e realizar 
estudos que garantam a viabilida-
de das ações.

Entre os principais projetos do 
plano está o pagamento emergen-
cial de um auxílio de R$ 1.200, 
divididos em três parcelas, aos 
desabrigados e desalojados no es-
tado. Serão investidos R$ 78 mi-
lhões, devendo beneficiar cerca 
de 60 mil pessoas.

PRAZOS - Os municípios em 
situação de emergência ou estado 
de calamidade pública já podem 
assinar os termos de aceite para 
receber os recursos do plano Re-
cupera Minas. Na última semana, 
o governo enviou ofícios às pre-
feituras com orientações sobre 

os procedimentos. A Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese) garantiu o prazo 
de 45 dias a partir da assinatura 
do aceite para que as prefeituras 
possam preencher os planos de 
serviço. Desta forma, os montan-
tes chegam aos beneficiários o mais 
rapidamente possível. A data de re-
cebimento do recurso irá depender 
do cumprimento de cronograma 
pelos municípios.

Têm direito aos recursos aque-
les que tiveram a situação de cala-
midade ou emergência reconhecida 
pelo governo federal e finalizaram 
o envio de informações ao Sistema 
Integrado de Informações sobre 
Desastres (S2ID), do Ministério do 
Desenvolvimento Regional, entre 
1/12/2021 e 17/1/2022.

O montante será transferido em 
três parcelas, iniciando-se o repasse 
após a assinatura de Termo de Acei-
te pelo prefeito. Os recursos serão 
repassados aos Fundos Municipais 
de Assistência Social (FMAS). As 
contas bancárias já foram abertas 
pela Sedese na mesma agência do 
Banco do Brasil em que são feitos 
os repasses do Piso Mineiro Fixo. 
Agora, os representantes devem 
entrar em contato com as agências 
para validar as contas.

As gestões municipais terão au-
tonomia para decidir como repassa-
rão o recurso para as pessoas afe-
tadas, podendo optar por adquirir 
cestas básicas, kits de higiene ou até 
mesmo conceder os benefícios di-
retamente em dinheiro para as fa-
mílias atingidas. (Agência Minas)
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COVID ESPAÇHA PELA CIT Y

MAIS BRANDA a COVID vem infectando muitos e muitos no-
mes conhecidos da nossa sociedade que estão em quarentena. 
Enquanto isso, a GRIPE também vem se alastrando. Portanto, 
vamos continuar tomando os devidos cuidados. A Covid-19 está 
se espalhando entre as pessoas que não foram vacinadas ou não 
tomaram a terceira dose. Portanto, VACINEM LOGO, pois estarão 
imunes.

LAVA JATO NO STJ 

O ministro Humberto Martins determinou o arquivamento de 
inquérito que ele próprio instaurou contra os procuradores da 
Lava Jato. A investigação tinha relação com mensagens da ‘Vaza 
Jato’ e apurava se a força-tarefa investigou ilegalmente ministros 
da Corte. Para o ministro, não há indícios suficientes de autoria e 
materialidade de eventuais crimes. Podem apostar: Gilmar Men-
des vai dar um jeito de desenterrar isso, tamanha a sua aversão 
por Sérgio Moro.

COMEMORAÇÃO 

Moro e Dallagnol comemoraram a decisão acima. “Vitória!”, 
escreveu o ex-juiz no Twitter, dizendo que “Glenn e sua turma só 
ajudaram a soltar bandidos e a prejudicar o combate à corrupção 
no Brasil”. Deltan afirmou que “a cada dia que passa, as teses Vaza 
Jatistas são derrubadas”.

MAIS UM CONDOMÍNIO 

QUE PAULO CÉSAR SANTIAGO tem muita visão todos sabemos 
e por isso mesmo, estamos vendo aí o sucesso que o elegante 
CONDOMÍNIO ROYALLE PIRÂMIDE, com segurança máxima e 
uma área de lazer espetacular. Brevemente, Paulo César estará 
inaugurando outro condomínio de alto padrão, ou seja, o famoso 
ALPHAVILLE, que já está todo pavimentado e certamente os lotes 
serão bastantes disputados.

INDEPENDÊNCIA 

DESDE QUE ESCREVI minha primeira coluna no “DIÁRIO DE 
MONTES CLAROS” fiz questão de ser um jornalista independen-
te, sem “rabo preso” com ninguém. E o que é importante: VALO-
RIZANDO SOMENTE QUEM MERECE, sem medir suas condições 
sociais, pois a pessoa EDUCADA, ganha isso no berço, seja ele rico 
ou pobre. Nestas várias décadas escrevendo diariamente a histó-
ria de Moc e do Norte de Minas, não sou assessor de nenhuma 
empresa e muito menos de políticos. Vou em frente com minhas 
festas, pois faço questão de ainda manter o eterno Glamour e a 
alegria do nosso circuito.

12 SOcial

LULA FALOU ao menos 9 vezes em regular mídia depois de solto. 
Ex-presidente tem dito que a discussão é necessária e precisa ser feita 
pelo Congresso Nacional. A censura vai chegar com força.

MEU ABRAÇO aos aniversariantes de hoje: Alexandre Kirina, 
Reugma Rego, Juliana Dias, Maria Ildenivia Santa Maria e Osmar Mar-
ques. E amanhã é o dia da minha querida filha e talentosa arquiteta, 
STERPHANIE PAULINO LAGE.

PESQUISADORES da Universidade Estadual Paulista (Unesp) es-
tudaram uma proteína existente no espermatozoide e descobriram 
dois novos alvos que, combinados, podem ser utilizados para o de-
senvolvimento de anticoncepcionais masculinos. 

SUCESSO TOTAL a live que a empresária CINTHIA MEDRADO, 
promoveu segunda-feira deixando a mulherada enlouquecida com 
peças de até R$ 90,00. Estas lives que estão sendo feitas pelas bou-
tiques são mais práticas para aqueles que querem adquirir algumas 
peças no comércio fashion.

PRESIDENTE DO BC alerta que pior momento da inflação ainda 
virá: entre abril e maio. Roberto Campos Neto citou a quebra de safra 
neste início de ano e o avanço dos preços de petróleo no mercado 
internacional como razões para postergação do pico da inflação.

HOJE É DIA de marcar presença depois das 20 horas no FALA 
FINA, denominado de “Barzinho do Theo”. Espero todos lá. Como 
sabem, gosto da noite desde a época do histórico Theo’s House.

MAIS PREOCUPADOS com suas próprias conveniências eleito-
rais, políticos que prometeram trabalhar por uma candidatura única 
capaz de quebrar a polarização Lula-Bolsonaro dividem o centro e 
acabam fortalecendo os extremos.

ONTEM em uma cerimônia super concorrida, a escritora IVANA 
FERRANTE REBELO tomou posse no Centro Cultural como a nova 
PRESIDENTE DA ACADEMIA MONTES-CLARENSE DE LETRAS. Para-
béns e aplausos...

VAP & VIP

CAROL QUINTINO LANZA VIEIRA será, sem sombra de 
dúvidas, a noiva mais bela deste ano, quando em agosto, es-
tiver dizendo “sim” para o jovem médico ALUÍSIO ALMEI-
DA. Menina de um astral altíssimo, além de bela, simples 
e muito educada. Filha dos meus queridos amigos, Alba-
no e Vanelle Quintino Vieira que estarão vivendo mais uma 
grande emoção em casar sua segunda filha.

A FEIJOADA DO THEO, continua ‘esquentando’ cada vez 
mais e é grande a expectativa que tudo voltará no próxi-
mo dia 30 de abril no ‘Vichi Maria’ em espaço aberto e com 
tendas é claro. Os BARZINHOS INTINERANTES DE HALAN 
BORGES, Buffet diferenciado, coquetéis e cerveja jorrando. 
Como já disse, a CAMISETA ESTE ANO voltará a ser branca.

DESTAQUES JOVENS- Gosto  sempre destacar o poder 
jovem que está aí fazendo sucesso e suas profissões. Hoje 
nossa homenagem vai para o médico GUSTAVO ROCHA 
DE CARVALHO, membro titular da Sociedade Brasileira 
de Ortopedia e traumatologia, chefe de Serviço de Trans-
plante musculoesquelético da SANTA CASA e também do 
importante hospital belorizontino MATER DEI, membro da 
equipe de cirurgia robótica do Hospital São Lucas e na Clí-
nica Ortolife, em Beagá, entre muitos outros cargos. Um 
currículo invejável para um jovem médico como GUSTAVO 
ROCHA que merece aplausos...

MINHA QUERIDA AMIGA, Lenira Barbosa Muratori, toda 
orgulhosa e feliz com seus três filhos: Ludmila, André e 
Clerinho.

NO PRÓXIMO sábado, na romântica cidade de Tiradentes, 
na bela Matriz de Santo Antônio, Elisa e Wanderson serão 
abençoados pelos papais, Sérgio e Carla Sampaio Athayde e 
Adelicio - Dalva Maria Pereira da Silva. Logo após a cerimô-
nia haverá uma fina recepção na “Pousada Brisa da Serra”.   

MEUS QUERIDOS afilhados de casamento, Leandro Oli-
veira-Letícia Turano com os filhos, Lisa e Luca, curtindo 
a neve nos Alpes Suíços. Em seguida, esticarão até Miami.

RISLAINE E GILBERTO GUALTER com os filhos Pedro 
Henrique, que esteve festejando seus 12 anos, e João Lucas. 

O GOVERNADOR Romeu Zema, durante a sua última visita 
a cidade, na semana passada, fez questão como sempre de 
almoçar no restaurante DUCA GOUMERT que é o seu pre-
ferido aqui em Moc e foi como sempre muito bem recebido 
por Joãozinho Prates.

NA SÉRIE recordar é viver, veja aí as maravilhosas GLA-
MOROSAS DE 1969: MARA Costa, THAIS Batista, SILVIE 
Olifisson, ELIANE Jansen, EUNICE Loyola, ELIANA Zuba, a 
inesquecível ROSÁLIA  Peres e MÁRCIA Sá. Época de muito 
luxo, glamour e quando o BAILE DA GLAMOUR-GIRL mar-
cou época por mais de três décadas. (foto Rilson)

APLAUSOS para a linda, MARIA EDUARDA (Duda) Lessa 
Barbosa, ai com a tia Cibele Barbosa por ter saído vitoriosa 
no vestibular do curso de medicina da UNIMONTES.


